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Alepe elegerá
Comissão de Ética
Na próxima quinta-fei-

ra (12), a Assembléia
Legislativa de Per-

nambuco elegerá a Comissão
de Ética Parlamentar. O cole-
giado, que será formado por
14 deputados, sendo sete titu-
lares e sete suplentes, foi ins-
tituído no Código de Ética da
Casa, aprovado em novem-
bro de 2003. A Comissão será
responsável pela análise dos
processos e pela aplicação
das medidas disciplinares,
que vão desde censura escrita
à cassação de mandato. A
data da eleição foi acordada
entre o presidente da Casa,
Romário Dias (PFL), e os
líderes do Governo, Bruno
Araújo (PSDB), e da Opo-
sição, Augusto César (PTB).

O Código de Ética da
Alepe foi discutido entre os
anos de 2001 e 2003. Ele
define regras básicas de
decoro que devem orientar a
conduta dos parlamentares e

traz definições sobre o
processo disciplinar e as
penas aplicáveis no caso de
descumprimento das normas. 

Na opinião de Romário, o
Código de Ética é importante
para qualquer Casa Legisla-
tiva. "A implementação do
Código sempre foi uma das

prioridades na minha gestão
como presidente da
Assembléia. Não queremos
que essa iniciativa cerceie o
direito do parlamentar de
criticar ou dizer o que pensa,
mas sim que os limites
definidos na proposta sejam
respeitados", destacou. 

O primeiro-secretário da
Alepe, deputado João Negro-
monte (PMDB), considera
que a implantação da
Comissão de Ética e do
Código responde aos anseios
da sociedade. "Com essas
ações, a população fisca-
lizará, ainda mais, a conduta
do parlamentar. A iniciativa
garante a transparência do
Poder", salientou. 

A proposta final do Códi-
go de Ética Parlamentar da
Assembléia foi discutida e
elaborada pela subcomissão
especial criada pela Comis-
são de Constituição, Legisla-
ção e Justiça da Casa, forma-
da pelos deputados Augusto
Coutinho (PFL), Carla Lapa
(PSB) e José Queiroz (PDT).
O trabalho teve a colaboração
da procuradora Juliana Sala-
zar, do assessor da Comissão
de Justiça Paulo Roberto
Pinto e do técnico legislativo
da Casa José Carlos Santana.

A decisão do presidente
da Assembléia Legislativa
de Pernambuco, deputado
Romário Dias (PFL), de
agendar, para o próximo dia
12, a eleição que definirá os
integrantes da Comissão de
Ética do Poder Legislativo
foi elogiada, ontem, pelo
deputado Nélson Pereira
(PCdoB). "O presidente da
Casa está de parabéns pela
iniciativa", afirmou. O cole-
giado será responsável,
principalmente, pela análise
de denúncias de irregulari-
dades praticadas pelos de-
putados. 

Nélson também lamen-
tou as declarações do 1º vi-
ce-presidente da Casa, de-
putado Ettore Labanca
(PTB), publicadas no Dia-

rio de Pernambuco. "O de-
putado disse que fui mal-
educado com Sílvio Costa
(PMN), mas não tive a in-
tenção de agredir ninguém.
Essas declarações me sur-

preendem, pois Ettore La-
banca, por duas vezes, ten-
tou cercear minha palavra,
alegando que o Pequeno
Expediente já estava preen-
chido. O presidente Romá-
rio, em todos esses anos de
mandato, nunca fez nada
parecido. Espero que tudo
seja esclarecido e o assunto
encerrado", desabafou. O
mal-entendido entre Pereira
e Labanca ocorreu durante
um debate entre os deputa-
dos Pedro Eurico (PSDB) e
Sílvio Costa, na última ter-
ça-feira. O tucano reper-
cutiu na tribuna uma "brin-
cadeira" feita por Costa, que
relacionava a construção
irregular de casas no Centro
de Triagem e Observação
Criminológica Professor

Everardo Luna (Cotel) ao
senador Sérgio Guerra
(PSDB). 
VIOLÊNCIA - Pereira ainda
lamentou o aumento da cri-
minalidade no Estado. Se-
gundo ele, os dados do Ma-
pa da Violência, elaborado
pela Secretaria de Defesa
Social (SDS), revelam
crescimento significativo
de homicídios em Pernam-
buco. "No Interior, o au-
mento foi de 31,2%. De
acordo com especialistas,
esse documento está in-
completo, pois não cita os
crimes de seqüestro e a
violência contra a mulher.
O aumento é atribuído à
ausência de ações perma-
nentes do poder público",
observou. 

Colegiado será escolhido na próxima quinta-feira

Laudo pode ter
sido alterado

O laudo emitido pela
Mapfre Vera Cruz, segurado-
ra contratada pelo condomí-
nio do Edifício Areia Branca,
em Jaboatão dos Guararapes,
que desabou em outubro do
ano passado, pode ter sido
alterado. A CPI do Sistema
Habitacional da Alepe apre-
endeu, na última terça-feira,
no escritório de Sérgio Priori,
um dos engenheiros que
assinou o parecer final, "tex-
tos que sugerem a adulte-
ração".

Em um dos disquetes
apreendidos, há um pré-rela-
tório do laudo apontando de
forma detalhada as causas
que levaram o prédio a cair e
não é mencionada a palavra
"desmoronamento". O termo
consta apenas no relatório
final.

Durante a reunião promo-
vida, ontem, pelo colegiado,
o engenheiro Marcus José
Vasconcelos, que trabalhou
com Sérgio Priori na elabo-
ração do parecer, confirmou
que "a tragédia foi ocasiona-
da por falhas de construção” 

Para o presidente do cole-
giado, deputado Alf (PTB),
"não há dúvidas de que os pa-
receres são tendenciosos a
beneficiar a seguradora".
"Vamos requerer a quebra de
sigilo telefônico das partes e
elaborar um relatório que
será enviado aos órgãos com-
petentes, a fim de que os en-
volvidos respondam civil e

criminalmente", completou.
Em relação à Empresa

Gestora de Ativos (Emgea), a
CPI ouviu novamente o re-
presentante de moradores de
condomínios com risco de
desabamento, em Jaboatão
dos Guararapes, Manoel Ta-
bosa Júnior. Ele denunciou a
forma como a instituição in-
termedeia as negociações
com os proprietários inadim-
plentes com a Caixa. "Com a
liquidação dos débitos, a pre-
ços reduzidos e parcelados,
os proprietários perdem a co-
bertura do seguro. Foi a for-
ma que a Caixa encontrou
para se livrar da responsabili-
dade", declarou. A gerente de
crédito da Emgea, Ida Riton-
dale, afirmou que a atuação
da empresa é legal e está de
acordo com as normas fe-
derais. 

"Precisamos constatar se
os imóveis liquidados pela
Emgea realmente apresentam
risco de desabamento", aler-
tou o vice-presidente da Co-
missão, deputado Antônio
Moraes (PSDB). O relator da
CPI, Sílvio Costa (PMN),
solicitou o acesso à memória
dos computadores da Vera
Cruz e dos engenheiros.
PLENÁRIO - À tarde, Alf dis-
se estar "indignado com a
forma como a Emgea vem
gerindo os contratos imo-
biliários da Caixa e disse que
Governo Federal deveria re-
ver a atuação da empresa”.

Areia Branca

BRENO LAPROVITERA

ROMÁRIO E NEGROMONTE - Transparência do Poder

FERNANDO SILVA

CPI - Ainda pretende elucidar relação entre a Emgea e a Caixa

MOISÉS BARBOSA

CONDUTA - Analisada

FERNANDO SILVA

Nélson elogia iniciativa da Mesa



Oassassinato das ado-
lescentes Maria E-
duarda Dourado e

Tarsila Gusmão, ocorrido há
dois anos, voltará a ser
discutido em uma audiência
pública conjunta entre a Co-
missão de Defesa da Cida-
dania da Alepe e a Comis-
são de Direitos Humanos da
Câmara Federal. A reunião,
prevista para o início de ju-
nho, foi solicitada pelas fa-
mílias das vítimas e a pro-
posta foi aceita, ontem, du-
rante a reunião do colegiado
estadual.

Maria Eduarda e Tarsila
desapareceram no dia 3 de
maio de 2003, após participa-
rem de uma festa na praia de
Serrambi, no Litoral Sul do
Estado. Dez dias depois, os
corpos foram encontrados em

um canavial localizado em
Camela, distrito de Ipojuca.
Na época, o Grupo de Ope-
rações Especiais da Polícia
Civil (GOE) apontou dois
kombeiros como os acusa-
dos, mas a Promotoria de
Justiça de Ipojuca devolveu o

inquérito duas vezes, ale-
gando que os indícios não
eram suficientes para incri-
miná-los. No início deste
mês, o caso passou a ser in-
vestigado pela Polícia Fede-
ral, que deverá apresentar o
resultado da apuração até o

final do mês.
O presidente da Comissão

de Defesa da Cidadania, de-
putado Roberto Leandro
(PT), destacou que "o objeti-
vo da audiência é trazer no-
vos elementos para a inves-
tigação. Esse é um caso que a
opinião pública de Pernam-
buco clama por solução".
VISTORIAS - Três projetos de
lei também foram aprovados
pelo colegiado. Entre eles, o
que determina a obrigatorie-
dade de vistorias e manuten-
ções periódicas nos edifícios
de Pernambuco, de autoria do
deputado Augusto Coutinho
(PFL), e o do deputado Rai-
mundo Pimentel (PSDB),
instituindo em Pernambuco o
Dia de Enfrentamento e
Combate ao Tráfico de Seres
Humanos. 

A importância das rádios
comunitárias foi ressaltada,
ontem, pelo deputado Isaltino
Nascimento (PT). Para o par-
lamentar, a Agência Nacional
de Telecomunicações (Ana-
tel) e a Polícia Federal (PF)
não podem fechar as emisso-
ras nem prender seus dirigen-
tes. "É inadimissível que as
pessoas se sacrifiquem para
manter esse importante ins-
trumento de comunicação e
sejam tratadas como mar-
ginais", criticou, sugerindo à
Comissão de Defesa da Cida-
dania da Alepe que promova

uma audiência pública para
debater o assunto.

De acordo com Nascimen-
to, existem, em Pernambuco,
cerca de 150 rádios comuni-
tárias. "É preciso que se disci-
pline o serviço. As rádios ob-
servam as questões do dia-a-
dia, numa comunicação dire-
ta e simples com a popula-
ção", argumentou. O petista
também ressaltou a necessi-
dade de mobilizar a bancada
pernambucana no Congresso
para cobrar uma solução. 

"O objetivo dessas emis-
soras, ao contrário das co-

merciais, não é auferir lucros,
mas dar voz às entidades e às
comunidades", explicou, in-
formando que, no próximo
domingo, a partir das 15h, no
Largo do Amparo, em Olin-
da, haverá um ato político em
protesto contra o fechamento
e prisão dos dirigentes de
emissoras. 

Roberto Leandro (PT),
que preside a Comissão de
Cidadania, concordou com a
audiência. "É preciso demo-
cratizar e respeitar esse im-
portante instrumento de co-
municação", comentou.

Nova audiência sobre
o caso Serrambi

Assassinato de duas adolescentes aconteceu há dois anos

2 Diário Oficial do Estado de Pernambuco - Poder Legislativo Recife, 6 de maio de 2005

CIDADANIA - Evento terá participação da Câmara Federal

PLENÁRIO
Voto de Pesar

O deputado Geraldo Coelho (PFL)
solicitou Voto de Pesar pelo faleci-
mento, anteontem, do empresário
Francesco Luigi Pérsico, mais conhe-
cido como Seu Franco. "Francesco,
meu amigo, foi o fundador e proprie-
tário da Fazenda Milano S/A e da Vi-
nícola do Vale do São Francisco S/A,
em Santa Maria da Boa Vista. Segun-
do Coelho, Francesco implantou a
primeira vinícola do Vale do São Francisco, denominada
de Botticelli. “Daí por diante, com a ajuda de Jarbas Vas-
concelos (PMDB), que construiu a Estrada da Uva e do
Vinho, outras vinícolas surgiram. Hoje, já são oito."

A comemoração, no pró-
ximo dia 10, dos 118 anos
da emancipação política de
Taquaritinga do Norte, no
Agreste, foi registrada, on-
tem, pelo deputado Bruno
Araújo (PSDB). A cidade,
segundo o parlamentar, tem
no turismo uma das princi-
pais atividades econômicas,
integrando, inclusive, a pro-
gramação do Circuito do
Frio, projeto do Governo do
Estado. A localidade possui
cerca de 19 mil habitantes,
12 mil deles morando na zo-
na urbana e sete mil, na zo-
na rural. 

"Na programação do Cir-
cuito do Frio, milhares de tu-
ristas conferem as atrações
do evento. O município é
bastante procurado por quem
gosta de esportes radicais,
sendo, também, referência
nas atividades agrícolas e na
produção de artesanato, com

destaque para as peças em
tricô, crochê e barro", res-
saltou. 

O parlamentar também
elogiou a administração do
prefeito José Pereira Coelho,
pelo trabalho realizado, e a
beleza natural da cidade. “To-
dos os anos, sua população se
reúne e comemora essa data”,
declarou. 

Taquaritinga do Norte
comemora 118 anos

Emancipação

Isaltino defende permanência
Rádios comunitárias
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A realização de uma au-
diência pública, no âmbito da
Comissão de Educação da As-
sembléia, para discutir a si-
tuação da Escola Estadual
Valdemar de Oliveira e do Ins-
tituto de Educação de Pernam-
buco (IEP) foi solicitada, on-
tem, pelo deputado Sílvio
Costa (PMN). O parlamentar
disse ter sido procurado por
integrantes do Conselho Esco-
lar, que denunciaram irregula-
ridades nas duas unidades.

De acordo com o deputa-
do, os estudantes entregaram
um documento relatando no-
ve pontos que prejudicam as
escolas. Entre eles, a falta de
professores, computadores,
capacitação para o corpo do-
cente, monitores para o fun-
cionamento do laboratório de
informática, policiamento,
projeto para a inclusão social
de jovens infratores e libera-
ção de verbas destinadas à re-
forma das unidades.

"Segundo o presidente
do Conselho Escolar, Elizeu
Santana, os itens foram so-
licitados à Secretaria, mas
não houve solução. O Go-
verno Jarbas obriga deputa-
dos da bancada de Oposição
a vir, diariamente, pedir pro-
vidências e apontar irregu-
laridades, mas, depois, faz
'ouvido de mercador'. Que-
remos que a Comissão de
Educação analise os des-
mandos", afirmou.

Sílvio cobra investimentos
Escolas públicas

PMN - Recebeu denúncias

MOISÉS BARBOSA

ARAÚJO - Destacou a data

MOISÉS BARBOSA



O Dia Nacional de Segu-
rança Bancária, comemo-
rado ontem, foi ressaltado
pelo deputado Roberto
Leandro (PT). O petista
avaliou o crescimento da
violência dentro e fora das
instituições financeiras. "A
intenção é mobilizar o Go-
verno, a sociedade e os do-
nos dos estabelecimentos
bancários, para que se in-
vista na segurança dos tra-
balhadores e clientes, evi-
tando situações de pânico",
afirmou.

O parlamentar cobrou do
governador Jarbas Vascon-
celos (PMDB) e dos ban-
queiros uma atitude para
solucionar o problema e so-
licitou que o secretário es-
tadual de Defesa Social,
João Braga, divulgue os
"números exatos" de assal-
tos que ocorrem nas agên-
cias, para que os bancários
possam definir  ações pre-
ventivas. 

"Os banqueiros não se
preocupam com essas ques-

tões nem investem em equi-
pamentos para evitar assal-
tos e seqüestros. A preocu-
pação deles é maximizar os
lucros e aumentar o patri-
mônio, sem maior atenção
para a situação dos seus em-
pregados e usuários", cri-
ticou Leandro.

Representantes da cate-
goria estiveram nas galerias
do Plenário reivindicando
melhorias e, na tribuna, o
deputado Roberto Leandro
citou algumas delas. A
instalação de porta giratória
de segurança, o fechamento
das agências por empresas
especializadas, assistência
médica e psicológica para
as vítimas de assaltos e
seqüestros e a retomada das
discussões sobre segurança
com a Federação Nacional
dos Bancos (Fenabam), fo-
ram as principais.

O deputado Isaltino Nas-
cimento (PT) também foi
solidário e cobrou “mais
respeito aos bancários e à
população”.

A extinção da Superin-
tendência de Desenvolvi-
mento do Nordeste (Sudene)
foi novamente criticada pelo
deputado Augusto César
(PTB). Ontem, o parlamen-
tar lembrou que, no último
dia 2, completaram-se qua-
tro anos que o Governo
Federal extinguiu o órgão e
criou a Agência de Desen-
volvimento do Nordeste
(Adene). "Em junho de
2002, foi encaminhado o
projeto de lei propondo a
criação do novo órgão, que,
até agora, não foi aprovado.
O ministro Ciro Gomes nun-
ca demostrou empenho na
aprovação da matéria. Ele
quer manter a concentração
de poder em seu gabinete,
em Brasília, e, assim, decidir

assuntos importantes, como
a Transnordestina, a trans-
posição do Rio São Fran-
cisco, entre outros."

Segundo o parlamentar, o
projeto de lei que trata da

Adene foi aprovado, no fi-
nal do ano passado, pela Câ-
mara dos Deputados, e,
atualmente, encontra-se no
Senado, na Comissão de
Desenvolvimento Regional,

presidida pelo senador Tas-
so Jereissati (PMDB/ CE),
tendo como relator o sena-
dor Antônio Carlos Maga-
lhães (PFL/ BA).

"O Nordeste precisa de
tratamento diferenciado em
relação às demais regiões do
País. Infelizmente, sem uma
instituição política forte, que
lute pelo desenvolvimento do
Nordeste, não conseguire-
mos avançar. É consenso que
estamos vivendo um novo
ciclo de concentração econô-
mica prejudicial a nossa
região", afirmou.

O parlamentar defendeu
que “a sede do órgão que
substituirá a Sudene seja no
Nordeste, no Recife, e ja-
mais em Brasília, para evitar
a concentração de poder”.
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AMedida Provisória
(MP) nº 246, que
prevê a extinção da

Rede Ferroviária Federal S.A
(RFFSA), será tema da au-
diência pública que acontece,
amanhã, às 10h, no Plenário
da Alepe. Ontem, o deputado
Betinho Gomes (PPS) con-
vidou os parlamentares para
participar do evento. "É de
fundamental importância que
o poder público esteja em-
penhado em garantir os
ajustes necessários à MP, a
fim de evitar prejuízos para o
País". Outros seis Estados
também realizarão audiên-
cias públicas.

Atualmente, seis malhas
ferroviárias estão sendo ex-
ploradas por empresas pri-
vadas no Brasil. As con-
cessões e arrendamentos to-
talizam 27 mil quilômetros
de ferrovias, 1,7 mil loco-
motivas e 48 mil vagões, re-
presentando R$ 50 bilhões
em patrimônio. "Nenhuma
das metas estabelecidas nos
contratos está sendo cum-
prida pelas concessionárias.
Essas atividades precisam

ser fiscalizadas. É importan-
te salientar que esses bens
não foram privatizados e
sim, arrendados, por 30
anos. Isso significa que eles
ainda pertencem à União",
esclareceu. Para Betinho, a
RFFSA não deve ser extin-

ta, mas se tornar um agente
fiscalizador. 

Segundo Clarice Sorag-
gi, presidente da Associação
de Engenheiros Ferroviários
(Aenfer), os trabalhadores
da RFFSA também serão
prejudicados com a extin-

ção do órgão, uma vez que o
Governo Federal pretende
transferir os funcionários
para a Empresa Brasileira
de Planejamento de Trans-
portes (Geipot), órgão fede-
ral que também está sendo
liquidado. 

Extinção da RFFSA
vai ser discutida

Amanhã, Alepe sedia debate sobre decisão federal
FERNANDO SILVA

FISCALIZAÇÃO - Betinho Gomes quer que a instituição desempenhe papel fiscalizador

CONCENTRAÇÃO - Petebista criticou ministro Ciro Gomes

Augusto volta a reivindicar
funcionamento da Adene

Desenvolvimento
Dia Nacional da

Segurança Bancária

Roberto Leandro

O projeto de lei de autoria
do Governo do Estado, apro-
vado na última quarta-feira,
pela Comissão de Adminis-
tração Pública, liberando o
terreno de 71 hectares para a
instalação do campus avan-
çado da Universidade Fede-
ral de Pernambuco em Gara-
nhuns, foi comemorado, on-
tem, pela deputada Aurora
Cristina (PMDB). "A apro-
vação dessa iniciativa só vem
a contribuir para o cresci-
mento da cidade de Gara-
nhuns."

A peemedebista, que foi
relatora da proposição no
colegiado, parabenizou o
governador Jarbas Vasconce-
los (PMDB), "que, deixando
as diferenças políticas de
lado, trabalhou para possi-
bilitar essa importante obra".
Aurora acrescentou que a
implantação dos cursos de
Zootecnia, Agronomia, Me-
dicina Veterinária e Licen-
ciatura Normal Superior
também contou com a von-

tade política do Governo Fe-
deral. "Parabenizo, também,
o presidente da República,
Luiz Inácio Lula da Silva,
pelo anúncio de um concurso
público para a contratação de
professores."

O terreno está sendo
cedido à universidade por 40
anos e será utilizado exclu-
sivamente para fins acadê-
micos. "Certamente, Gara-
nhuns se tornará um pólo
universitário e seguirá o ru-
mo do desenvolvimento."

ELOGIOS - Ao Executivo

FERNANDO SILVA

Aurora comemora
terreno para UFRPE

Garanhuns

FERNANDO SILVA
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ATO Nº 390 
O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO
DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são
conferidas pelo inciso VI, § 1º, Art. 60 do Regimento Interno,
tendo em vista o contido no Ofício nº 054/2005, do Presidente da
Comissão de Administração Pública, Deputado José Queiroz,
RESOLVE: nomear QUITÉRIA LUIZA DO ESPÍRITO SANTO,
para o cargo em comissão de Assistente de Comissão, Símbolo
PL-ACP, nos termos da nos termos da Lei nº 11.641/99. 

Sala Torres Galvão, 05 de maio de 2005.

Deputado ROMÁRIO DIAS
Presidente

ATA DA QUADRAGÉSIMA TERCEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA
DA TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA DÉCIMA
QUINTA LEGISLATURA, REALIZADA EM 04 DE MAIO DE 2005.

Presidência dos Excelentíssimos Senhores Deputados
Romário Dias e Ettore Labanca. 

Aos 04 (quatro) dias do mês de maio do ano de 2005 (dois mil e
cinco), às 14 (catorze) horas e 30 (trinta) minutos, com a presença
inicial dos Deputados: Adelmo Duarte, Aglailson Júnior, Alf, Antônio
Figueirôa, Augusto César, Aurora Cristina, Bruno Araújo, Bruno
Rodrigues, Carla Lapa, Ciro Coelho, Dilma Lins, Elias Lira, Ettore
Labanca, Geraldo Coelho, Henrique Queiroz, Jacilda Urquisa, José
Queiroz, Lourival Simões, Malba Lucena, Marcantônio Dourado,
Maviael Cavalcanti, Pastor Cleiton Collins, Raimundo Pimentel,
Ricardo Teobaldo, Roberto Leandro, Roberto Liberato, Romário
Dias, Sebastião Rufino, Sílvio Costa e Teresa Leitão. Justificaram
suas ausências os Deputados: Ana Cavalcanti, Ana Rodovalho,
Antônio Moraes, Augusto Coutinho, Betinho Gomes, Claudiano
Martins, Fernando Lupa, Guilherme Uchôa, Isaltino Nascimento,
Izaías Régis, João Fernando Coutinho, João Negromonte, Manoel
Ferreira, Nelson Pereira, Pedro Eurico, Sebastião Oliveira Júnior,
Sérgio Leite e Soldado Moisés. Constatando o quorum regimental, o
Senhor Presidente declara aberta a reunião. Ocupam,
respectivamente, as cadeiras de Primeiro e Segundo Secretários os
Deputados Alf e Aurora Cristina. Lida é aprovada a ata da reunião
anterior. Em seguida, o Senhor Presidente concede a palavra ao
Primeiro Secretário que procede à leitura do Expediente. Isto feito, o
Senhor Presidente manda o mesmo à publicação. No horário
destinado ao Pequeno Expediente, ocupa a tribuna a Deputada
Teresa Leitão para em breves palavras tecer alguns comentários
sobre o pronunciamento do Deputado Alf feito na tarde de ontem
quando o mesmo leu abaixo assinado denunciando irregularidades
na condução do CAIC no município de Olinda. Concluindo, afirma
que tal denúncia partiu de pessoas inescrupulosas. Em seguida, usa
da palavra o Deputado Geraldo Coelho que em sua oratória vem
demonstrar satisfação pela divulgação através do Instituto Brasileiro
de Geografia e Estatísticas (IBGE) que o município de Petrolina é
possuidor de um Produto Interno Bruto (PIB) de fazer inveja a
muitos Estados do País. Ao final, congratula-se com o Deputado
Sérgio Leite pelo mesmo encampar campanha para barrar o
aumento da Celpe. Segue-se na tribuna o Deputado Sebastião
Rufino para em seu pronunciamento registrar com alegria o
sexagésimo aniversário do Dia da Vitória, onde soldados brasileiros
lutaram com vigor na Europa em defesa da Pátria. Finalizando,
congratula-se com os bravos soldados brasileiros. Com a palavra a
Deputada Jacilda Urquisa que vem responder as denúncias feitas
pelo Deputado Nelson Pereira na tarde do dia de ontem quando o
mesmo denunciava que o município de Olinda estava à espera de
um repasse de verbas por parte do Governo do Estado para
reformas no Lixão de Aguazinha, e que até aquela data o referido
recurso não havia chegado aos cofres da referida cidade. Logo
após, ocupa a tribuna o Deputado Marcantônio Dourado para
discorrer acerca de visita que fez ao sertão, enaltecendo o município
de Solidão e toda sua população. Prosseguindo, usa da palavra o
Deputado Antônio Figueirôa que em seu discurso vem comentar
reunião da Comissão de Negócios Internacionais onde foi tratada a
visita de cônsul de vários países ao pólo da sulanca pernambucana.
Segue-se na tribuna o Deputado Alf para mais uma vez apelar ao
Governador Jarbas Vasconcelos no sentido de viabilizar a
construção da estrada de Chã da Mangabeira que liga os municípios
de Olinda e Paulista. Com a palavra a Deputada Dilma Lins que em
seu discurso vem registrar com grande satisfação os quatrocentos e
doze anos de fundação do município de Jaboatão dos Guararapes.
Finalmente usa da tribuna o Deputado Bruno Araújo, último orador
inscrito, que vem parabenizar a administração do município de São
Bento do Una, pela forma democrática com que vem gerindo aquela
importante cidade do interior pernambucano. Encerrado o Pequeno
Expediente, o Senhor Presidente passa à Ordem do Dia. Em
votação, é aprovado em única discussão o Projeto de Resolução nº
929/2005. Submetidos ao Plenário são aprovados em segunda
discussão os Projetos de Lei Ordinária nºs 908/2005 e 909/2005.
Em votação são aprovados em única discussão os Pareceres nºs
157/2003, 4798/2005, 4802/2005, 4817/2005, 4880/2005 e
4881/2005, da Comissão de Constituição, Legislação e Justiça, que
opinam pelas inconstitucionalidades da Proposta de Emenda
Constitucional nº 01/2003 e dos Projetos de Lei Ordinária nºs
318/2003, 652/2004, 867/2005, 877/2005 e 884/2005. Submetidas
ao Plenário são aprovadas em única discussão as Indicações nºs
4045/2005 a 4063/2005, o mesmo ocorrendo com os
Requerimentos nºs 2719/2005 a 2732/2005. (O Parecer nº
4776/2005, da Primeira Comissão, que opina pela
inconstitucionalidade do Projeto de Lei Ordinária nº 855/2005 teve
sua discussão adiada). Anunciado o Grande Expediente, o Senhor
Presidente informa ao Plenário que o mesmo será especial,
dedicado ao debate sobre a Reforma Agrária e o Estatuto da Terra,
em cumprimento ao Requerimento nº 2689/2005, de autoria do
Deputado Ettore Labanca. Logo após, o Senhor Presidente convida
os Senhores: Representante da Secretaria de Produção Rural e
Reforma Agrária Senhor Eutácio Borges; Superintendente do
Instituto Nacional de Colonização e Reforma Agrária (Incra) Senhora

Maria de Oliveira; Diretor do Centro de Estudos Sociais Presidente
João Goulart Senhor João Vicente Goulart; Presidente do Instituto
de Apoio Técnico Especializado à Cidadania Senhor Anacleto
Julião; Ex-Diretor de Recursos Fundiários do Incra Senhor João
Mendonça de Amorim Filho; e Armando Monteiro Filho, para compor
a mesa dos trabalhos. (Assume a Presidência o Deputado Ettore
Labanca). Em seguida, o Senhor Presidente profere discurso nos
seguintes termos: “A má distribuição de terra no Brasil tem razões
históricas, e a luta pela reforma agrária envolve vários aspectos,
sejam econômicos, políticos, sociais e culturais. A questão fundiária
atinge um quarto da população brasileira que tira seu sustento do
campo, entre grandes e pequenos agricultores, pecuaristas,
trabalhadores rurais e os sem terra. O País enfrenta um dos seus
maiores desafios: montar uma nova estrutura fundiária que seja
socialmente justa e economicamente viável. Teóricos dizem que a
questão agrária está para a República assim como a escravidão
estava para a Monarquia. O Brasil tem mais de trezentos e setenta e
um milhões de hectares prontos para a agricultura, uma área
enorme que equivale aos territórios da Argentina, França, Alemanha
e Uruguai somados. Até a década passada, entretanto, quase
metade da terra cultivável ainda estava nas mãos de um por cento
dos fazendeiros, enquanto menos de três por cento pertencia a três
milhões e cem mil de produtores rurais. A concentração de terra é a
causa original dos conflitos que são registrados”. Por último, o
Senhor Presidente concede a palavra, pela ordem, aos Senhores:
Anacleto Julião, João Mendonça de Amorim Filho, Eutácio Borges,
Maria de Oliveira, Armando Monteiro Filho, João Vicente Goulart,
Deputado Sebastião Rufino, Deputado Sílvio Costa, Deputado
Romário Dias e Deputado Geraldo Coelho, os quais debateram
exaustivamente a questão da reforma agrária e do estatuto da terra
apontando soluções que viabilizem uma reforma agrária socialmente
democrática e comprometida com os valores da terra. (Reassume a
Presidência o Deputado Romário Dias). Esgotada a pauta, o Senhor
Presidente despacha à publicação as Indicações nºs 4082/2005 a
4088/2005 de autoria dos Deputados: Malba Lucena, Teresa Leitão,
Antônio Figueirôa e Elias Lira e, os Requerimentos nºs 2742/2005 a
2745/2005 da lavra dos Deputados: Sérgio Leite, Augusto Coutinho
e José Queiroz, que foram apresentados na reunião de hoje,
conforme resumo a seguir: Pelo Deputado Augusto Coutinho, dois
requerimentos: o primeiro, voto de pesar pelo falecimento do Senhor
José Argemiro da Silva, ocorrido no dia vinte e nove de abril do
corrente ano; e o segundo, voto de aplauso ao Prefeito e à
Secretária de Saúde do município de Aliança pela iniciativa de
adquirir novas ambulâncias. Pelo Deputado José Queiroz,
requerimento solicitando que seja realizado um Grande Expediente
Especial, no dia vinte e seis de maio, para comemorar os vinte e
cinco anos da fundação do Partido Democrático Trabalhista – PDT.
Pela Deputada Malba Lucena, três apelos: o primeiro, ao Senhor
Diretor-Presidente da Empresa Metropolitana de Transportes
Urbanos, no sentido de providenciar a recolocação do ponto de
ônibus na Avenida Domingos Ferreira, na altura do número três mil,
quatrocentos e vinte, em Boa Viagem; o segundo e o terceiro, ao
Senhor Prefeito do município de Abreu e Lima, no sentido de
providenciar a iluminação para a área verde no Bairro Caetés lll; e a
construção de uma escadaria na primeira travessa da Rua
Tiradentes, no Alto José Bonifácio, no Bairro do Fosfato, no referido
município. Pelo Deputado Elias Lira, apelos aos Senhores:
Governador do Estado e ao Secretário de Educação e Cultura, no
sentido de agilizarem a instalação de laboratórios de ciências nas
Escolas Doutor Joaquim Guerra e Professor Barros Guimarães, nos
municípios de Vicência e Glória do Goitá, respectivamente. Pelo
Deputado Sérgio Leite, requerimento solicitando que seja
prorrogado por mais sessenta dias os trabalhos da Comissão
Especial que apura os aumentos tarifários e a qualidade dos
serviços prestados pela Companhia Energética de Pernambuco.
Pela Deputada Teresa Leitão, apelo aos Senhores: Governador do
Estado e ao Diretor Geral do Departamento de Estradas de
Rodagem no sentido de procederem ao controle da circulação de
animais no leito carroçável, fiscalização de ocupações irregulares
das margens, reforma, ampliação e melhoria das PEs 275, 280, 292,
320 e 390, situadas na macrorregião do sertão pernambucano; e
pelo Deputado Antônio Figueirôa, apelo aos Senhores: Governador
do Estado, Secretário de Infra-Estrutura e ao Diretor-Presidente do
Departamento de Estradas de Rodagem no sentido de viabilizarem
a instalação de redutores eletrônicos de velocidade no perímetro
urbano de Poço Fundo, na Vila das Terezinhas, no município de
Santa Cruz do Capibaribe. Em seguida, o Senhor Presidente
encaminha à Primeira Comissão a seguinte proposição: Projeto de
Resolução nº 931/2005 de iniciativa do Deputado José Queiroz.
Faltou à presente reunião a Deputada Ceça Ribeiro. Nada mais
havendo a tratar, o Senhor Presidente encerra a presente reunião
convocando outra para amanhã à hora regimental.

QUADRAGÉSIMA QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA DA TER-
CEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA DÉCIMA QUIN-
TA LEGISLATURA, REALIZADA EM 05 DE MAIO DE 2005.

EXPEDIENTE

MENSAGEM Nº 53 - DO GOVERNADOR DO ESTADO
encaminhando Projeto de Lei nº 932, que autoriza a abertura de
crédito especial ao Orçamento Fiscal do Estado, relativo ao
exercício de 2005 e dá outras providências.
Às 1ª, 2ª e 3ª Comissões.

MENSAGENS NºS 54, 55 E 56 - DO GOVERNADOR DO
ESTADO encaminhando os Projetos de Lei nºs 933, 934 e 935,
que autoriza o Estado de Pernambuco a doar, com encargo, os
imóveis que indicam e dá outras providências.
Às 1ª, 2ª, 3ª e 4ª Comissões.

PARECER Nº 4917 - DA COMISSÃO DE FINANÇAS,
ORÇAMENTO E TRIBUTAÇÃO opinando favorável a Subemen-
da nº 02 ao Substitutivo nº 02 ao Projeto de Lei nº 52/2003.
A Imprimir.

PARECER Nº 4918 - DA COMISSÃO DE FINANÇAS, OR-
ÇAMENTO E TRIBUTAÇÃO opinando favorável ao Substitutivo
nº 01, juntamente com a Subemenda nº 01 ao Projeto de Lei nº
724.
A Imprimir.

PARECER Nº 4919 - DA COMISSÃO DE FINANÇAS,
ORÇAMENTO E TRIBUTAÇÃO opinando favorável ao Projeto
de Lei nº 916.
A Imprimir.

PARECERES NºS 4920 E 4921 - DA COMISSÃO DE REDAÇÃO
DE LEIS oferecendo Redação Final aos Projetos de Lei nºs 908
e 909.
A Imprimir.

PARECER Nº 4922 - DA MESA DIRETORA opinando favorável
ao Projeto de Resolução nº 891.
A Imprimir.

PARECER Nº 4923 - DA COMISSÃO DE DEFESA DO MEIO
AMBIENTE opinando favorável ao Substitutivo nº 01 ao Projeto
de Lei nº 574.
A Imprimir.

OFÍCIO Nº 157 - DO PRESIDENTE DO TRIBUNAL DE CONTAS
DE PERNAMBUCO encaminhando relatório de atividades do 1º
trimestre de 2005.
À Publicação.

OFÍCIO Nº 107 - DO CHEFE DE GABINETE DO MINISTRO
DOS TRANSPORTES prestando esclarecimento acerca das
indicações nºs 3659 e 3578, do Deputado Antônio Figueirôa.
Dê-se conhecimento àquele Parlamentar.

OFÍCIOS NºS 430 E 459 - DO DIRETOR PRESIDENTE DO
DER/PE prestando esclarecimento acerca das indicações nºs
3548 e 3818 dos Deputados Roberto Liberato e João Fernando
Coutinho.
Dê-se conhecimento àqueles Parlamentares.

OFÍCIOS NºS 141 E 142 - DO GERENTE GERAL DA AGÊNCIA
DO TRABALHO prestando esclarecimento acerca das indicações
nºs 3674 e 3802, das Deputadas Dima Lins e Aurora Cristina.
Dê-se conhecimento àquelas Parlamentares.

REQUERIMENTO - DA DEPUTADA E ANA CAVALCANTI
justificando ausência da reunião plenária do dia 05 de maio de
2005.
À Publicação.

REQUERIMENTO DE SOLICITAÇÃO 
DE DISPENSA DE PRESENÇA 

EM REUNIÃO PLENÁRIA. 

Sr. Presidente da Assembléia Legislativa do Estado de Pernambuco.

DEPUTADA ANA CAVALCANTI, com assento nesta Assem-
bléia Legislativa, solicita, nos termos do inciso II, §1º, do artigo
60, do Regimento Interno, dispensa da presença na reunião do
dia 05 de maio de 2005 pelo motivo abaixo justificado.

JUSTIFICATIVA:

Viagem a Brasília. 

Recife, 05 de maio de 2005.

Deputada Ana Cavalcanti

DESPACHO

DEFERIDO
EM, 05/05/2005

Deputado Romário Dias
Presidente

Projeto de 
Lei Ordinária N° 936/2005

Ementa: Dispõe sobre a doação do cordão umbilical
dos recém-nascidos, no âmbito do Estado
de Pernambuco.

ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA 
DO ESTADO DE PERNAMBUCO

DECRETA:

Art. 1º - As parturientes de maternidades e estabelecimentos
hospitalares congêneres da rede pública do Estado de Pernambuco
e dos demais órgãos de saúde subvencionados pelo Estado as
quais se manifestarem favoráveis à doação do cordão umbilical dos
recém-nascidos após o parto assinarão um termo de doação.
§ 1º - A parturiente que se manifestar contrária à doação não é
obrigada a assinar o termo de que dispõe o “caput” deste artigo.
§ 2º - A doação voluntária é confidencial e nenhuma troca de
informações será permitida entre o doador e o receptor.
§ 3º - O disposto no “caput” deste artigo aplica-se somente a
recém-nascido cujo parto ocorrer entre a tr igésima e a
quadragésima segunda semana de gravidez.
Art. 2º - O profissional da área de saúde deverá efetuar os
procedimentos necessários à conservação e ao
encaminhamento do cordão umbilical ao Instituto Nacional do
Câncer ou aos demais órgãos públicos que efetuam serviços de
congelamento e armazenamento.
Art. 3º - A inobservância ao disposto no artigo anterior acarretará
à maternidade ou ao estabelecimento hospitalar infrator as
seguintes penalidades:

I - na primeira infração verificada: advertência;
II - na reincidência: sindicância para apurar responsabilidades e
eventuais punições.
Art. 4º - O Estado poderá formalizar parcerias com entidades
particulares, a fim de dar cumprimento ao estabelecido por esta
lei, de acordo com as normas jurídicas vigentes.
Art. 5º - As despesas decorrentes da aplicação desta lei deverão
constar na previsão orçamentária do Estado em 2006 (Lei de
Diretrizes Orçamentárias), na conta das dotações orçamentárias
próprias da Secretaria de Estado da Saúde.
Art. 6º - O Poder Executivo regulamentará esta lei no prazo de
cento e vinte dias contados da data de sua publicação.
Art. 7º- Esta lei entra em vigor na data de sua publicação.
Art. 8º - Revogam-se as disposições em contrário.

Justificativa

Uma conquista extraordinária da Medicina ainda depende da
colaboração dos cidadãos para salvar vidas; basta que aumente
o número de doadores do cordão umbilical de recém-nascidos,
para serem aplicados em pacientes que necessitam de
transplante de medula óssea. A célula-tronco retirada do sangue
do cordão umbilical, e havendo a compatibilidade entre o doador
e o beneficiário, pode ajudar no tratamento de vários tipos de
tumores e ainda da leucemia.
A leucemia é o tipo mais freqüente de câncer em jovens.
Anualmente, milhares de crianças no Brasil são vítimas de
câncer e somente 70% conseguem alcançar a cura ou uma
longa sobrevida através de tratamento quimioterápico.
No momento, muitas crianças estão condenadas à morte, e nada
pode ser feito por elas por um único motivo: falta de um doador
compatível.
Assim, as parturientes, mães que são, ficarão felizes ao saberem
que a doação poderá salvar a vida de outra criança, pois os
cordões umbilicais não, na maioria das vezes, descartados após
o parto.
A presente proposição tem como base a Lei nº 1.530/2004, do
Estado de Minas Gerais.
Diante da relevância da matéria, conto com o apoio dos meus
nobres pares para a aprovação da presente proposição.

Sala das Reuniões, em 5 de maio de 2005.

Carla Lapa
Deputada

Às 1ª , 2ª , 3ª e 8ª Comissões.

Proposta de Emenda à 
Constituição N° 17/2005

Ementa: Dispõe sobre a alteração no Artigo 101 da
Constituição do Estado de Pernambuco e
de outras providências 

ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA 
DO ESTADO DE PERNAMBUCO

DECRETA:

ARTIGO 1º - O artigo 101 da Constituição do Estado de Pernam-
buco passa a vigorar acrescida dos seguintes Incisos e Pará-
grafos.

§ IV - CRIAÇÃO DA GUARDA ESCOLAR

PARÁGRAFO 3º - A criação da guarda escolar será efetuada
com o treinamento, específico para que os profissionais que
fizerem parte do contigente, exerçam uma relação com os
educandos e educadores, diferentemente dos que são treinados
para lidar com marginais e garantir à segurança dos educadores
e dos profissionais de ensino, e também com a proteção ao
patrimônio das escolas, na forma da lei.

Justificativa

Há muitos que existem problemas de violência nas escolas
públicas, não só em Pernambuco, mas em todo o País.
Depredações, violências entre educandos e educadores,
assaltos e crimes nas escolas estão sendo motivo de manchetes
de jornais. Às escolas tornaram-se alvos atrativos para a prática
criminosa por se tratarem de jovens e crianças em formação de
personalidades, intelectuais e morais. A escola pública é
composta normalmente pela classe social menos favorecida
ficando assim um alvo mais fácil para assédio dos criminosos. Se
o ambiente educacional não houver paz e segurança, não haverá
o alcance social que a constituição de 1988 estabelece.
A presença da polícia, mesmo bem intencionada, mas sem a
preparação edequada para lidar com a parte pedagógica
transmite ao invés de respeito e segurança, o medo nas mentes
daquelas crianças e jovens dando só conotação de repressão.
A criação de uma “Guarda Escolar”, com profissionais
capacitados na parte pedagógica, fardamento e meio de
transporte diferenciado, talvez conseguisse maior traqüilidade,
respeito e auto confiança naquelas mentes em formação.
Os jovens de hoje serão os adultos de amanhã, e nos políticos e
representantes do povo, precisamos nos preocupar mais, pela
mente sã de nossas crianças.
Portanto o proposto de emenda à Constituição do nosso Estado
que expressa a permissão de criação da Guarda Escolar, é
importante ser aprovada, para que possamos garantir àqueles
que serão o futuro do nosso País, mais tranqüilidade no dia a dia
em suas escolas. 

Sala das Reuniões, em 27 de abril de 2005.

Malba Lucena
Deputada

Ana Rodovalho, Antônio Moraes, Augusto César, Betinho
Gomes, Bruno Rodrigues, Elias Lira, Ettore Labanca, Isaltino
Nascimento, Jacilda Urquisa, Lourival Simões, Maviael

Propostas

Projeto

Solicitação de Dispensa

Expediente

Ata

Ato
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Cavalcanti, Nelson Pereira, Roberto Leandro, Roberto
Liberato, Romário Dias, Sílvio Costa, Teresa Leitão.

À 1ª Comissão.

Proposta de Emenda à 
Constituição N° 18/2005

Ementa: Altera a redação dos §§ 2º e 9º , do Art. 7º,
da Constituição do Estado de Pernambuco. 

ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA 
DO ESTADO DE PERNAMBUCO

DECRETA:

A MESA DIRETORA DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO
ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, tendo
em vista o que dispõe o § 2º, do artigo 17, da Constituição do
Estado, combinado com § 14, do artigo 236, do Regimento
Interno, promulga a seguinte EMENDA CONSTITUCIONAL: 

Art. 1º Os §§ 2º e 9º, do Art. 7º, da Constituição do Estado de
Pernambuco, passam a vigorar com a seguinte redação:

“Art. 7º .............................................................................................

§ 1º ................................................................................................

§ 2º No primeiro ano da Legislatura, a Assembléia Legislativa
reunir-se-á em sessão preparatória , a partir de 1º de fevereiro
para a posse dos Deputados e eleição da Mesa Diretora. Para as
terceira e quarta sessões legislativas ordinárias, a eleição da
Mesa será realizada entre os dias 15 e 30 de janeiro do ano de
encerramento de mandato da Mesa que ocupou o primeiro
biênio. A posse será no 1º de fevereiro. 
.......................................................................................................

§ 9º Será de dois anos o mandato da Mesa Diretora, vedada a
reeleição de seus membros para quaisquer dos cargos na
eleição imediatamente subuseqüente.

.........................................................................................................

.......................................................................................................”

Art. 2º A presente Emenda Constitucional entra em vigor na data
de sua publicaç ão.

Art. 3º Revogam-se as disposições em contrário.

Justificativa

A Emenda Constitucional nº 23, de 09 de março de 2004, alterou
a nossa Carta Magna Estadual, especificamente os §§ 2º e 9º, do
artigo 7º, modificando a data para eleição da Mesa Diretora no
segundo biênio e permitindo a reeleição daqueles que ocuparam
os cargos no primeiro biênio.

Essa alteração gerou uma série de conseqüências amplamente
discutidas nesta Casa e assim sendo resolvemos revogá-la, no
que diz respeito à reeleição, e alterá-la, no que tange à data da
eleição para a Mesa que irá exercer o mandato nas terceira e
quarta sessões legislativas. 

Diante do exposto e em nome do exercício da democracia,
esperamos contar com a aprovaç ão dos que fazem este Poder
Legislativo.

Sala das Reuniões, em 5 de maio de 2005.

Maviael Cavalcanti
Deputado

Adelmo Duarte, Alf, Augusto César, Augusto Coutinho,
Aurora Cristina, Betinho Gomes, Claudiano Martins, Elias
Lira, Ettore Labanca, Geraldo Coelho, Henrique Queiroz,
Jacilda Urquisa, João Fernando Coutinho, José Queiroz,
Manoel Ferreira, Marcantônio Dourado, Nelson Pereira,
Pastor Cleiton Collins, Pedro Eurico, Raimundo Pimentel,
Roberto Leandro, Roberto Liberato, Sebastião Rufino, Sílvio
Costa, Soldado Moisés.

À 1ª Comissão.

Parecer N° 4924/2005
Relativo à proposição : 
Substitutivo N° 1/2005

1.1 Vem à Comissão de Defesa da Cidadania o Substitutivo nº
01/2005, de iniciativa da Comissão de Constituição, Legislação e
Justiça ao Projeto de Lei Ordinária nº 802/2004, de autoria do
Deputado Augusto Coutinho, para análise e emissão de parecer.

1.2 Trata-se de matéria que dispõe sobre a obrigatoriedade de
vistorias periciais e manutenções periódicas, em edifícios de
apartamentos e salas comerciais, no âmbito do Estado de
Pernambuco, dentre outras providências.

2.1 A presente propositura objetiva complementar o sistema de
alerta e de defesa civil, ao obrigar a realização de vistorias e
manutenções periódicas em edifícios de apartamentos e salas
comerciais.

2.2 As inspeções serão feitas por profissional habilitado, por
solicitação dos condomínios ou por órgão público, e deverão
observar rigorosamente as condições físicas do imóvel, tais

como: colunas, lajes, tetos, fachadas, instalações elétricas e
hidráulicas, o estado de conservação, funcionamento e validade
dos extintores de incêndio, reservatórios de água e esgotamento
sanitário e demais procedimentos que se fizerem necessários
para a segurança de seus ocupantes.

2.3 O referido projeto visa criar uma política preventiva e
fiscalizatória, que valoriza o patrimônio dos cidadãos, onde terão
seus imóveis em perfeitas condições de uso e habitabilidade e a
população ficará segura, livre dos riscos de desmoronamentos e
interdições pelo poder público.

2.4 Logo, tendo em vista à segurança e o bem-estar social,
evidenciado o interesse público e atendidos os dispositivos legais
e regimentais, o presente Substitutivo está em condições de ser
aprovado por esse colegiado.

Isaltino Nascimento
Deputado

3.1 Ante o exposto, a Comissão de Defesa da Cidadania opina
pela aprovação do Projeto de Lei Ordinária nº 802/2004, de
autoria do Deputado Augusto Coutinho, nos termos do
Substitutivo nº 01, proposto pela Comissão de Constituição,
Legislação e Justiça.

Sala da Comissão de Defesa da Cidadania, 
em 5 de maio de 2005.

Presidente: Roberto Leandro.
Relator : Isaltino Nascimento.
Favoráveis os (3) deputados: Betinho Gomes, Jacilda
Urquisa, Roberto Leandro.

Parecer N° 4925/2005
Relativo à proposição : 
Emenda Modificativa N° 1/2005

1.1 Vem à Comissão de Defesa da Cidadania o Projeto de Lei nº
882/2005, de iniciativa do Deputado Raimundo Pimentel, para
análise e emissão de parecer.

1.2 Trata-se de matéria que cria no âmbito do Estado de
Pernambuco, o Dia de Enfrentamento e Combate ao Tráfico de
Seres Humanos.autoria da Comissão de Constituição, Legislação
e Justiça.
2.1 A presente propositura objetiva instituir o dia 1º de julho como
o Dia de Prevenção e Combate ao Tráfico de Seres Humanos.

2.2 É importante dá destaque a essa data para que o Estado e a
sociedade se mobilizem, enfrentem e lutem contra o tráfico que
envolve a exploração sexual infanto-juvenil, o trabalho escravo, a
remoção de órgãos, adoções ilegais, dentre outros.

2.3 É dever do Estado garantir e promover a dignidade de todas
as pessoas e de repudiar toda forma de tratamento degradante e
cruel contra o ser humano.

2.4 A Constituição Federal de 1988, com base no Princípio da
Dignidade da Pessoa Humana, relacionou direitos e garantias
fundamentais, tais como: direitos individuais e coletivos, direitos
sociais, direitos de nacionalidade e direitos políticos.

2.5 Logo, como forma de promover o bem-estar social e como
exercício da cidadania na luta contra o tráfico de seres humanos,
e atendidos os dispositivos legais e regimentais, o presente
Projeto de Lei está em condições de ser aprovado, com as
alterações propostas pela Comissão de Constituição, Legislação
e Justiça.

Roberto Leandro
Deputado

3.1 Ante o exposto, a Comissão de Defesa da Cidadania opina
pela aprovação do Projeto de Lei Ordinária nº 882/2005, de
iniciativa do Deputado Raimundo Pimentel, com a inclusão da
Emenda Modificativa nº 01/2005, de autoria da Comissão de
Constituição, Legislação e Justiça.

Sala da Comissão de Defesa da Cidadania, 
em 5 de maio de 2005.

Presidente: Roberto Leandro.
Relator : Roberto Leandro.
Favoráveis os (2) deputados: Betinho Gomes, Jacilda
Urquisa.

Parecer N° 4926/2005
Relativo à proposição : 
Substitutivo N° 1/2005

1.1Vem à Comissão de Defesa da Cidadania o Substitutivo nº
01/2005, de iniciativa da Comissão de Constituição, Legislação e
Justiça ao Projeto de Lei Ordinária nº 893/2005, de autoria do
Deputado Betinho Gomes, para análise e emissão de parecer.

1.2 Trata-se de matéria que dispõe sobre a obrigatoriedade todos
os órgãos da Administração direta, indireta, autarquias, empresas
de economia mista, instituições financeiras, bancárias e
entidades privadas que prestem atendimento diretamente ao
público, manterem adaptações e acessibilidade a pessoas
portadoras de deficiência e demais, no âmbito do Estado de
Pernambuco.
2.1 A presente propositura objetiva obrigar os referidos órgãos e
entidades de natureza pública e privada a implementarem
modificações físicas nas áreas destinadas ao atendimento ao
público, assim como adotarem soluções técnicas nos
equipamentos de auto-atendimento adaptadas às pessoas
portadoras de deficiência.

2.2 É dever do Estado tutelar os interesses e garantir o bem-
estar das pessoas portadoras de deficiência ou com mobilidade
reduzida e, assim, dispõe o art. 24, XIV da Constituição Federal:

Pareceres de Comissão

COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, LEGISLAÇÃO E JUSTIÇA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

REUNIÃO ORDINÁRIA
Convoco, nos termos do art. 105, I c/c art. 113, caput, do Regimento Interno desta Assembléia Legislativa, os Deputados André
Luis Farias (PTB), Augusto Coutinho (PFL), Bruno Rodrigues (PSDB), Ciro Coelho (PFL), Isaltino Nascimento (PT), Jacilda
Urquisa (PMDB), José Queiroz (PDT), Pedro Eurico (PSDB) e Sebastião Oliveira Júnior (PFL), membros titulares, e, na ausência
destes, os suplentes Antônio Moraes (PSDB), Augusto César (PTB), Aurora Cristina (PMDB), Bruno Araújo (PSDB), Lourival
Simões (PV), Roberto Liberato (PFL), Silvio Costa (PMN), Soldado Moisés (PRP) e Teresa Leitão (PT) para se fazerem presentes
à reunião a ser realizada às dez horas e trinta minutos (10:30h), do dia 10 de maio de 2005, no Plenarinho III, localizado no
segundo andar do Anexo I desta Assembléia Legislativa – Edifício Senador Nilo Coelho, onde estarão em pauta as seguintes
matérias:

DISTRIBUIÇÃO:

1) PROJETOS DE LEI ORDINÁRIA:
a) Projeto de Lei Ordinária nº 924/2005, de autoria da Deputada Malba Lucena (Ementa: Determina aos estabelecimentos
bancários situados no território do Estado de Pernambuco, a instalação de assentos nas filas especiais para aposentados,
pensionistas, gestantes e deficientes físicos). 
b) Projeto de Lei Ordinária nº 925/2005, de autoria do Deputado Izaías Régis (Ementa: Dispõe sobre a contratação de serviço de
detecção de velocidade em rodovias e dá outras providências). 
c) Projeto de Lei Ordinária nº 926/2005, de autoria do Deputado Isaltino Nascimento (Ementa: Incorporar ao calendário turístico
cultural do Estado de Pernambuco a Festa da Lavadeira).
d) Projeto de Lei Ordinária n.º 927/2005, de autoria do Deputado Isaltino Nascimento (Ementa: Considera a Festa da Lavadeira
patrimônio cultural do povo de Pernambuco.).
e) Projeto de Lei Ordinária n.º 928/2005, de autoria do Governador do Estado (Ementa: Abre crédito suplementar ao Orçamento
Fiscal do Estado, relativo ao exercício de 2005, e dá outras providências.).
f) Projeto de Lei Ordinária n.º 930/2005, de autoria da Deputada Malba Lucena (Ementa: Dispõe sobre a gratuidade aos alunos
do Ensino Fundamental e Ensino Médio, uniformizados da Rede Pública Municipal, Estadual e Federal, portadores da identidade
estudantil).

2) EMENDAS, SUBEMENDAS E SUBSTITUTIVOS:
a) Subemenda Modificativa n.º 01, apresentada pela Comissão de Finanças, Orçamento e Tributação (Ementa: Modifica o
Substitutivo n.º 01 ao Projeto de Lei Ordinária n.º 724/2004), ao Substitutivo n.º 01, apresentado pela Comissão de Constituição,
Legislação e Justiça (Ementa: Altera integralmente a redação do Projeto de Lei Ordinária n.º 724/2004), ao Projeto de Lei
Ordinária n.º 724/2004 (Obriga as firmas que fabricam, vendem ou confeccionam roupas para uso exclusivo das Polícias Militar,
Civil, Guarda Municipal e de Empresas de Segurança, no Estado de Pernambuco, a criarem e manter cadastro de compradores).

DISCUSSÃO:

1) PROPOSTAS DE EMENDA À CONSTITUIÇÃO:
a) Proposta de Emenda à Constituição n.º 16/2005, de autoria do Governador do Estado (Ementa: Altera os artigos 19 e 100 da
Lei Maior Estadual).
Relator Deputado Sebastião Oliveira Júnior

2) PROJETOS DE LEI ORDINÁRIA:
a) Projeto de Lei Ordinária n.º 890/2005, de autoria do Deputado Augusto Coutinho (Ementa: Dispõe sobre a obrigatoriedade de
instalação de equipamento Emissor de Cupom Fiscal – ECF, em estabelecimentos que efetuem venda a varejo de combustíveis).
Relator Deputado José Queiroz
b) Projeto de Lei Ordinária n.º 903/2005, de autoria do Deputado Ricardo Teobaldo (Ementa: Denomina Hospital Governador
Paulo Pessoa Guerra o Hospital da Restauração, que se localiza à Avenida Agamenon Magalhães, s/nº, Derby, 52010-040, Recife
- PE).
Relator Deputado Sebastião Oliveira Júnior
c) Projeto de Lei Ordinária n.º 910/2005, de autoria do Deputado Manoel Ferreira (Ementa: Istitui a obrigatoriedade de realização
de perícia anual, com a apresentação dos respectivos laudos técnicos, em pontes e viadutos integrantes das rodovias e estradas
estaduais).
Relator Deputado Lourival Simões
d) Projeto de Lei Ordinária n.º 923/2005, de autoria do Governador do Estado (Ementa: Autoriza o Estado de Pernambuco a
ceder o direito de uso de área de terra que indica, e dá outras providências).
Relator Deputado Augusto César

Recife, 05 de maio de 2005.
Sala da Comissão de Constituição, Legislação e Justiça.

DEPUTADO BRUNO RODRIGUES
PRESIDENTE DA CCLJ

COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, LEGISLAÇÃO E JUSTIÇA
COMISSÃO DE FINANÇAS, ORÇAMENTO E TRIBUTAÇÃO

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA

Convocamos, nos termos do art. 105, II c/c art. 113, §2º do Regimento Interno desta Assembléia Legislativa, os Deputados,
titulares e suplentes, integrantes da Comissão de Constituição, Legislação e Justiça e da Comissão de Finanças, Orçamento e
Tributação, para se fazerem presentes à reunião extraordinária conjunta, a ser realizada às dez horas (10:00h), do dia 10 de maio
de 2005, no Plenarinho III, localizado no segundo andar do Anexo I desta Assembléia Legislativa – Edifício Senador Nilo Coelho,
para discussão e votação das seguintes Proposições:

a) Projeto de Lei Ordinária n.º 894/2005, de autoria do Governador do Estado (Ementa: Institui o Fundo de Responsabilidade
Social e de Modernização Administrativa - FRSMA e dá outras providências).
Relator Deputado Augusto César
a.1.) Emenda Modificativa n.º 01, apresentada pelo Governador do Estado (Ementa: Dá nova redação ao artigo 4º do Projeto de
Lei Ordinária n.º 894/05, que institui o Fundo de Responsabilidade Social e de Modernização Administrativa – FRSMA), ao Projeto
de Lei Ordinária n.º 894, de sua autoria (Ementa: Institui o Fundo de Responsabilidade Social e de Modernização Administrativa –
FRSMA, e dá outras providências).
Relator Deputado Augusto César

Recife, 05 de maio de 2005.
Sala da Comissão de Constituição, Legislação e Justiça.

DEPUTADO BRUNO RODRIGUES
Presidente da Comissão de Constituição, Legislação e Justiça

DEPUTADO SEBASTIÃO RUFINO 
Presidente da Comissão de Finanças, Orçamento e Tributação

COMISSÃO DE SAÚDE
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Convoco, nos termos do Regimento Interno, os deputados ADELMO DUARTE, ANA CAVALCANTI, ISALTINO NASCIMENTO E
NELSON PEREIRA membros titulares,bem como os suplentes ELIAS LIRA, AURORA CRISTINA, IZAÍAS RÉGIS,
MARCANTONIO DOURADO E ROBERTO LEANDRO, para uma audiência pública a ser realizada no dia 10 (dez) de maio de
2005, às 10(dez) horas, no auditório, 6º andar do Anexo I ao Palácio Joaquim Nabuco, onde serão discutidas questões relativas às
municipalizações dos hospitais Ulisses Pernambucano, Barão de Lucena e Geral de Areias.

Sala da Comissão de Saúde, 05 de maio de 2005.

Deputado Maviael Cavalcanti
Presidente
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“Art. 24. Compete à União, aos Estados e ao Distrito Federal
legislar concorrentemente sobre:

.........................................................................................................

XIV – proteção e integração social das pessoas portadoras de
deficiência;” 

2.3 Logo, faz-se necessária a regulamentação desses direitos
para garantir um melhor exercício da cidadania, de modo que
sejam supridas todas as restrições enfrentadas por essa parcela
da população que pelos limites físicos têm dificuldades de uso e
acesso aos bens e serviços públicos e privados. 

2.4 O referido projeto ao propiciar melhoria de vida aos
portadores de deficiência, como o de garantir melhores
condições de acesso e uso dos equipamentos e espaços físicos
dos estabelecimentos acima citados, e por estar em consonância
com os dispositivos legais e regimentais, está em condições de
ser aprovado nos termos do Substitutivo n. 01, apresentado pela
Comissão de Constituição, Legislação e Justiça.

Antônio Moraes
Deputado

3.1 Ante o exposto, a Comissão de Defesa da Cidadania opina
pela aprovação do Projeto de Lei Ordinária nº 893/2005, de
autoria do Deputado Betinho Gomes, nos termos do Substitutivo
n. 01, proposto pela Comissão de Constituição, Legislação e
Justiça.

Sala da Comissão de Defesa da Cidadania, 
em 5 de maio de 2005.

Presidente: Roberto Leandro.
Relator : Antônio Moraes.
Favoráveis os (3) deputados: Betinho Gomes, Jacilda
Urquisa, Roberto Leandro.

Indicação N° 4086/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as normas
regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Governador
do Estado - Dr. Jarbas Vasconcelos e ao Exmo. Sr. Secretário de
Educação e Cultura - Dr. Mozart Neves Ramos, no sentido de
autorizarem a instalação de um Laboratório de Ciências na
Escola Professor Barros Guimarães, em Glória do Goitá.

Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento ao:
Exmo. Sr. Deputado Federal - Dr. André de Paula;
Exmo. Sr. Prefeito de Glória do Goitá - Dr. Zenilto Miranda;
Exmo. Sr. Presidente da Câmara de Vereadores de Glória do
Goitá - Dr. Geraldo Vicente e seus Ilustres Pares.
Ilma. Sr. Diretora da Escola Barros Guimarães - Profª. Teresa
Mônica B. Vicente;

Justificativa

A instalação de um laboratório de ciências direcionado às
disciplinas de biologia, física, matemática e química com
recursos do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação
(FNDE) na Escola Profº Barros Guimarães, em Glória do Goitá,
representa iniciativa das mais auspiciosas, uma vez que irá
permitir àquela comunidade escolar o acompanhamento na
prática dos conteúdos trabalhados em sala de aula.
Além desse aspecto, esses equipamentos contribuem
sobremaneira na melhoria da qualidade de ensino, ao tempo
permitirem aos alunos conhecimentos de práticas e
ensinamentos indispensáveis em sua preparação.
Por representar pleito da maior relevância, justificamos esse
expediente, ao ensejo de sua aprovação pelos Ilustres Pares que
integram esta Casa Legislativa.

Sala das Reuniões, em 4 de maio de 2005.

Elias Lira
Deputado

REPUBLICADA

Indicação N° 4089/2005
Indicamos à Mesa, depois de ouvido o Plenário e obedecidas as normas
regimentais, que seja solicitado do Senhor Governador, Dr. Jarbas
Vasconcelos, a agilização do Projeto feito pelo DER – Pernambuco,
para a complementação da Rodovia II Perimetral Metropolitana, no
trecho que vai do Entroncamento da PE-15 até Casa Caiada.
Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento ao líder da
comunidade Sr. Adilson da Costa Fernandes, com residência à
Rua Helena Vilarim Feitosa nº 166 – Bairro de Santa Rita –
Olinda – CEP: 53.250-180.

Justificativa

O aumento do tráfego no sentido Olinda – Recife e Olinda (casa
Caiada) – Paulista, já está provocando grande engarrafamento na
hora do “ rush”, na Av. Pedro Álvares Cabral e nas avenidas que
cortam o bairro de Casa Caiada, É necessário que parte deste
tráfego seja desviado para a PE-15, tanto com destino a Recife,
quanto com destino a Paulista. A Perimetral II tem servido para
encurtar o caminho até a Zona Norte do Recife, ajudando no
escoamento deste tráfego. Daí a necessidade da conclusão
urgente deste trecho entre o Terminal Integrado de Passageiros na
PE-15 e o bairro de Casa Caiada, o que seria feito sem maiores
problemas, até porque os moradores da área já assinaram o termo
de aceitação da desapropriação desde março de 2001., 
Diante da importância desta solicitação peço o apoio dos nobres

colegas para a aprovação desta Indicação.
Sala das Reuniões, em 5 de maio de 2005.

Jacilda Urquisa
Deputada

Indicação N° 4090/2005
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, que seja formulado um VEEMENTE
APELO ao Exmo. Sr. Governador do Estado, Dr. Jarbas de
Andrade Vasconcelos e ao Exmo. Sr. Diretor da 4ª Unidade de
Infra-Estrutura Terrestre de Pernambuco, Dr. Moacir Lima
Beltrão, no sentido de unirem esforços visando, a colocação, com
a urgência possível, de um sinal luminoso (semáforo), na
passagem da linha férrea da cidade de Carpina, exatamente no
ponto entre as ruas Martins Júnior e Frei Caneca. 
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento ao Exmo. Sr. Governador do Estado de
Pernambuco, Dr. Jarbas de Andrade Vasconcelos, com endereço
no Palácio do Campo das Princesas, Praça da República, s/n,
Santo Antônio, Recife-PE, CEP: 50010-040; ao Exmo. Sr. Diretor
da 4ª Unidade de Infra-Estrutura Terrestre de Pernambuco, Dr.
Moacir Lima Beltrão, no seguinte endereço Av. Antônio de Goes,
820 – Pina, Recife-PE, CEP: 50010-000; ao Exmo. Sr. Prefeito
Manoel Severino da Silva, com endereço na Praça São José, 95,
Centro, Carpina-PE, CEP: 55810-000; ao Exmo. Sr. Presidente
da Câmara Municipal, Vereador Edilson Gomes da Silva e ao
Exmo. Sr. Vereador José Máximo da Silva Filho, respectivamente
no seguinte endereço: Câmara Municipal do Carpina, Praça de
São José, nº 40, Centro, Carpina-PE, CEP: 55810-000. 

Justificativa

Os moradores da cidade do Carpina, clamam por medidas
urgentes do Governo do Estado, no sentido de que seja colocado
um sinal luminoso (semáforo) na passagem da linha férrea que
corta aquela cidade, exatamente entre as ruas Martins Júnior e
Frei Caneca, visando um melhor controle na passagem de
veículos e pedestres, salientando-se o grande fluxo de pessoas
residentes nas comunidades de “Florestinha” e “Três Marias”,
localizadas junto a PE-90, e que necessitam transitarem todos os
dias exatamente pela área que expõe grandes riscos de
acidentes.
O presente pleito, além de expressar um grande desejo dos
Carpinenses vem endossar a proposição do Vereador do
Carpina, Sr. José Máximo da Silva Filho, aprovada à
unanimidade e enviada ao Exmo. Sr. Diretor da 4ª Unidade de
Infra-Estrutura Terrestre de Pernambuco, Dr. Moacir Lima
Beltrão.
Ante o exposto, solicito dos meus Ilustres pares aprovação para
esta indicação. 

Sala das Reuniões, em 5 de maio de 2005.

Antônio Moraes
Deputado

Indicação N° 4091/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as
normas regimentais, de acordo com o Art. 7º da Lei 12.196/2000,
que esta Casa Legislativa apresente o nome do Sport Clube do
Recife para instauração do processo de Registro do Patrimônio
vivo do Estado de Pernambuco, oficiando o Governo do Estado
para que seja ultimadas as medidas necessárias estabelecidas
na Lei supramencionada.

Justificativa

Em 13 de Maio de 1905, data da fundação do Sport Clube do
Recife após uma reunião entre os 23 fundadores na Associação
dos Empregados do Comércio em Pernambuco, que cedeu o
salão para a diretoria que se formara. 
Esteve bastante concorrida a festa de inauguração deste clube,
comparecendo crescido número de senhoritas e cavalheiros.
Constou o festival de uma partida de futebol em que tomaram
parte sócios do Sport Clube e do English 
Eleven. A partida foi bem jogada de ambas as partes, havendo
um empate. 
Felicitamos a diretoria do Sport Clube pela vitória alcançada, pois
sendo uma sociedade nova, não se deixou vencer pelo English
Eleven. - Diário de Pernambuco (24/06/1905).
Pelos comentários do Jornal do Recife, talvez o jornal que melhor
tenha resumido o jogo, o Sport começou atacando e depois o
English Eleven equilibrou, o campo no Derby estava cheio de
lama, o jogo foi assistido por famílias e animado pela banda da
polícia militar, os destaques do Sport foram Amorim Colander no
meio e Torquatro Gonçalves que marcou um gol de cabeça.

1909 - Primeiro Clássico dos Clássicos 
Sport x Náutico com um público de cerca de 4000 pessoas 
1916 - Primeiro Título Estadual 
Primeira vez que o Sport disputa o Pernambucano e vence o
campeonato numa final realizada no dia 16/12 contra o Santa Cruz
que acabou em 4x1. Com gols de Mota (2), Asdrúbal e Vasconcelos.
O Sport inova trazendo o zagueiro Paulino do América do Rio. 
1917 - Primeiro Bicampeonato 
O Sport reforçado pelo atacante Ciro Werneck oriundo do
Botafogo-RJ vence de virada o Santa Cruz por 3x1 e levanta o
seu primeiro bicampeonato Pernambucano
1919 - Primeira Excursão e Criação do Escudo 
Sport, como sempre pioneiro, faz uma excursão para o Belém do
Pará, que era um centro de futebol mais desenvolvido, empatou
em 3x3 contra um combinado Remo-Paysandu, em seguida na
disputa do troféu Leão do Norte, um belo troféu onde havia uma
escultura de um leão. O Sport venceu o mesmo combinado por
3x2, levando o troféu, o que deixara inconformada a torcida
paraense que quebrou a cauda do leão, a partir deste fato foi
gerado o escudo Rubro-negro com o Leão, o troféu ainda existe
e a direção mantém até os dias de hoje, na sede, o belo troféu
com o Leão e sua cauda quebrada. 
1920 - Campeão 
Conquista mais um titulo Pernambucano.
1923 – 1925 - Primeiro Tricampeonato 
Conquista o seu primeiro tricampeonato Pernambucano 
1928 - Primeiro Técnico Estrangeiro 
Vence mais uma vez o Pernambucano com uma inovação, trouxe
pela primeira vez para Pernambuco um técnico estrangeiro, o
uruguaio Carlos Viola.
1935 - Sede 
Sport compra o terreno da sua sede 
1937 - A Ilha do Retiro 
No dia quatro de abril o Sport inaugura o estádio da Ilha do Retiro
(nome dado, pois foi construído sobre uma ilha e aterrado em

torno) que mais tarde iria se chamar Adelmar da Costa Carvalho,
presidente dos títulos de 55 e 56. Foi um amistoso contra o Santa
Cruz, que o Leão venceu num jogo disputado que acabou 6x5, os
destaques do jogo foram Danzi, que marcou o primeiro gol na
Ilha do Retiro e Haroldo Praça, que marcou o gol da vitória. No
dia 11 de julho de 37 houve o primeiro jogo do Campeonato
Pernambucano.
Sport x Tramways que acabou 2x2. 
1938 - Fim do Jejum 
Sport acaba com um jejum de 10 anos e vence o Pernambucano. 
1941 - Sport vence mais um Pernambucano. 
1941 - 1942 - Excursão pelo Sul 
Faz uma excursão pelo sul do país a fim de propagar o futebol
nordestino que já era discriminado, conseguiu resultados
históricos e honrou a história de vitórias do Sport.
1942 
Sport conquista o Bi-Campeonato Estadual. 
1943 
Sport conquista o Tricampeonato. 
1948 - 1949 
Sport conquista o Bicampeonato. 
1950 - Copa do Mundo 
A ilha do Retiro tem a honra de sediar uma partida válida pela
Copa do Mundo de 50 entre Chile x EUA, que acabou 5x2. 
1953 
Sport Conquista o Pernambucano. 
1955 - Cinqüentenário 
Sport é campeão no seu cinqüentenário Vencendo o náutico por
3x2 sob os comandos de Gentil Cardoso e destaques como
Moreira, Traçaia, Naninho, Gringo, Soca. Time da Final: Osvaldo,
Bria e Pedro Matos, Osvaldinho, Eli e Pinheirense, Traçaia
Naninho Gringo, Soca e Geo.
1956 
Sport é Bicampeão 
Time base: Osvaldo, Bria e Osmar; Zé Maria, Osvaldinho e
Pinheirense; Traçaia, Naninho, Gringo, Soca e Géo. Técnico:
Palmeira. 
1958 
Sport Conquista o Pernambucano. 
1961 - A promessa 
O sport é campeão pernambucano vencendo o Náutico por 3x2
num jogo de uma 
série melhor de 3, Ao final do jogo o Zagueiro Alemão pagando
promessa 
andou até a concentração do Caxangá ainda com a roupa do
corpo. 
Time da final: Dirceu, Alemão e Sinval; Laxixa, Tomires e
Nenzinho; 
Traçaia, Djalma , Osvaldo, Bettancourt e Elcyr. 
1961 - 1962 
O Sport é Bicampeão pernambucano vencendo desta vez o
Santa Cruz por 2x1. Time da final: Dirceu, Nélson e Alemão;
Leduar, Tomires e Nenzinho, Lanzoninho, Renato, Djalma,
Benacour e Elcyr. 
1968 
Sport é Campeão do Norte-Nordeste. Torneio foi oficial da CBF,
paralelo ao Torneio Roberto Gomes Pedrosa. Título importante,
pois foi durante o longo jejum estadual (1963/1974), o que prova
que levantamos uma taça durante esse tempo. 
1975 - Jejum 
Sport sai da fila de 12 anos e conquista o seu 20º título
Pernambucano e a cheia do Recife paralisa o futebol na cidade,
Ilha do Retiro e Arruda completamente inundados. 
1977 - Um jogo de 158 minutos 
Sport vence seu 21º título pernambucano num jogo sensacional
contra o Náutico. Um jogo de 158 minutos, Nos 90 minutos
regulares houve uma vitória do Náutico por 1x0 sendo o empate
favorecedor do Sport. Houve a primeira prorrogação, a segunda,
a terceira e só na quarta prorrogação, com 158 minutos de jogo e
os jogadores exaustos, Mauro caído num esforço sobre-humano
chutou certeiro decretando a vitória do Sport. Time da final:
Gilberto, Cardoso Samuel Djalma e Nelsinho; Cacau e Pitta
(Tovar); Amílton Rocha (Roberto), Mauro, Totonho e Darci. Téc
Ênio Andrade. 
1978 - Sport fora do Estadual
Sport briga com a federação pernambucana e não disputa o
pernambucano deste ano, o presidente do Sport diz “em pescoço
de leão, canga não. Só a Juba” o presidente acusava a FPF de
ser sempre a “campeã” nos campeonatos pernambucanos. O
conselho do Sport apoiou unanimemente o presidente e o Sport
não entrou na disputa.
1980 - Campeão Pernambucano 
Sport vence o Santa por 2x0 quando só precisava de um empate
e conquista o campeonato pernambucano com um gol de Edson
de pênalti e Roberto numa cabeçada entre as pernas do goleiro
tricolor. Time da Final: Pais ; Antenor, Jaime, Taborda e Romero;
Givanildo, Merica e Édson; Edu (Bill), Jorge Campos (Roberto) e
Afrânio. 
Primeira reforma da Ilha 
Sport inaugura a primeira reforma da ilha, levantando o setor
onde hoje fica o setor de Arquibancada e as gerais e o seu placar
eletrônico.
1981 - Super-Campeão 
Sport vence o Náutico por 2x0 e levanta o bicampeonato
Pernambucano sendo este um supercampeonato. Time da Final:
Pais, Vilson, Marião, Aílton e Chico Fraga; Merica, Givanildo e
Denô; Nilson (Hêider), Roberto e João Carlos (Édson). Tec
Orlando Fantoni.
1982 - Terceiro Tri 
Sport conquista seu terceiro tricampeonato diante de um jogo
duríssimo contra o Central onde o Sport só conseguiu dobrar
os caruaruenses com um gol  no segundo tempo da
prorrogação. Neste mesmo ano o Sport perde o seu lateral
Carlos Alberto Barbosa que se sentiu mal durante o jogo, foi
levado ao hospital e não resistiu. Time da final: Serginho;
Betão, Marião, Aílton e Augusto; Merica, Givanildo e Édson;
Chiquinho (João Carlos), Carrasco (Roberto) e Joãozinho. Tec:
Roberto Brida 
1987 - Campeão Brasileiro 
Sport vence o Campeonato Brasileiro da primeira divisão.
Conquistando dentro e fora campo. 
1988 - Libertadores das Américas 
Sport vence mais um pernambucano e disputa a libertadores por
ter sido Campeão Brasileiro em 1987.
1989 - Final da Copa do Brasil 
O sport chega a final da Copa do Brasil, contra o Grêmio. 
1990 
Campeão Brasileiro da Segundona 
Sport conquista o campeonato brasileiro da série B 
1991/92 
Mais um bicampeonato Rubro-negro. 

1994 
Campeão do Nordeste 
Sport, comandados por Givanildo Oliveira, conquista o 28º título
pernambucano e a Copa Nordeste em Alagoas vencendo o
anfitrião CRB nos pênaltis após um empate no tempo normal por
0x0. Time da final; Jefferson, Givaldo, Adriano, Sandro e Dedé;
Dário, Chiquinho (Joca) e Juninho; Leonardo (Saulo), Fábio e
Zinho.
1996 - O início do Penta 
O Sport conquista o seu primeiro título de uma série num
campeonato muito movimentado onde o Santa venceu o primeiro
turno e o Sport os outros dois, a final tornou-se um duelo
particular entre Abel (treinador do Santa) e Hélio dos Anjos,
treinador do Leão que acabou levando a melhor na final com um
empate de 1x1, sendo o gol do sport marcado por Luis Muller. O
Sport terminou o campeonato com a brilhante marca de 22
Vitórias, 11 empates e apenas uma derrota. Jogadores que
participaram da campanha: Albérico, Russo, Adriano, Chico
Monte Alegre, Chiquinho, Luís Muller, Ataíde, Marcão, Marcelo,
Joãozinho, Dedé, Dário, Erlon, Gaúcho, Edinan, Rogério, Pig,
Givaldo, Wallace e Gilvan.
1997 - Bicampeonato 
Foi um campeonato mais fácil do que o de 96, os adversários
mais competitivos do Leão foi o Recife e o Porto, este último foi
contra o Sport disputou a final. O Sport venceu por 2x0 com gols
de Leonardo e Didi. O Sport em 27 jogos venceu 18 empatou 7 e
perdeu outros 2. Leonardo foi o grande destaque do Sport no
torneio. Jogadores que participaram da campanha:Albérico,
Marcinho, Márcio, Jackson, Juninho Petrolina, Ildo, Valdomiro,
Rogério, Didi, Érlon, Wallace, Luís Muller, Saulo, Dedé, Dário,
Leomar, Batistinha, Wanderley , Fabiano, Marcelão, Neto,
Glauber, Rômulo, Marcinho Sergipano, Pig, Douglas, Ricardo,
Esquerdinha, Ronald, Montanha, Junior e Chico Monte Alegre.
1998 -Tricampeão Invicto
Com uma certa facilidade o Sport venceu mais um campeonato o
seu terceiro campeonato sendo de forma invicta, sofrendo só
alguma resistência do Porto. A final foi disputada em Caruaru e o
Sport venceu com dois gols de Irani numa Ilha lotada com 57 mil
pessoas. O destaque rubro-negro foi o meia Jackson e o nosso
goleador Maurício Pantera com 10 gols. 
1999-Tetra 
Um santa mais reforçado com Mancuso e Almandoz não
conseguiu barrar a fúria do leão por mais um título
Pernambucano, o tricolor chegou a vencer um turno enquanto o
Sport venceu os outros dois e na final deu Sport na Ilha do Retiro
por 2x1 com gols de Nildo e Leonardo. Elenco: Albérico, Bosco,
Sandro Blum, Márcio, Sangalleti, Érlon, Wílson Gottardo, Saulo,
Cheppo, Wallace, Juninho Rodrigues, Leandro, Vítor, Nildo,
Dário, Guttemberg, Cris, Leomar, Juninho Petrolina, Irani, Dida,
Rogério, Neto, Márcio Ferrari, Velasquez, Rosivaldo e Márcio
Alan. 
2000-Penta 
O Sport conquista o incontestável título de Pentacampeão
pernambucano. 
Como no ano anterior, o Sport venceu o primeiro e o terceiro
turno perdendo para o Santa Cruz o Segundo, numa final
eletrizante vence o Santa Cruz com um gol de Jaques aos 39 do
segundo tempo sendo o herói da partida., na contagem total o
Sport jogou no pentacampeonato 143 vezes tendo 103 vitórias 36
empates e apenas 9 derrotas confirmando a supremacia rubro
negra e um título que fica gravado na história do clube.
Bicampeão do Nordeste 
Sport levanta o bicampeonato da copa Nordeste, sob o comando
do rígido técnico Celso Roth após empate em 2x2 contra o Vitória
na Ilha do Retiro. 
2001 
Final da Copa do Nordeste 
Sport chega a final da copa do Nordeste, mas é derrotado pelo
Bahia por 3x1. 
2003 
Campeão Pernambucano
Diante do exposto solicito aos nobres pares desta Casa
Legislativa o reconhecimento do Sport Clube do Recife como
Patrimônio Vivo do Estado de Pernambuco.

Sala das Reuniões, em 25 de abril de 2005.

Isaltino Nascimento
Deputado

Indicação N° 4092/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as
normas regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr.
Governador do Estado, Jarbas de Andrade Vasconcelos, ao
Exmo. Sr. Secretário de Produção Rural e Reforma Agrária,
Ricardo Rodrigues no sentido de ceder ou disponibilizar os
hectáres remanescentes de propriedade do Governo do Estado
de Pernambuco, referente a antiga Fazenda Experimental,
localizada no município de Brejão/PE, para a instalação da
Empresa Brasileira de Pesquisa Agropecuária-EMBRAPA,
naquele município.
Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr.
Deputado Federal, Dr. Armando Monteiro Neto, ao Exmo. Sr.
Prefeito de Brejão/PE, Joseraldo Rodrigues Bezerra, à Câmara
Municipal de Brejão/PE, à Câmara Municipal de Garanhuns/PE,
bem como as rádios e jornais locais. 

Justificativa

A presente proposição encontra arrimo nas dificuldades que o
Agreste Meridional Pernambucano vem suportando em face da
ausência de apoio da EMBRAPA naquela região, o que destarte
com a sua implantação, poderá viabilizar a promoção do
crescimento Agropecuário dos municípios que a compõem.
Cumpre-nos esclarecer que segundo fonte do IBGE, 61% (sessenta
e um por cento) da população economicamente ativa, labora no
setor agropecuário. Sua economia é baseada na pecuária leiteira e
no turismo. Todavia em que pesem as potencialidades do Agreste
Meridional pernambucano, aquela Região encontra-se carente de
apoio técnico qualificado, capacitação, pesquisas e projetos que
viabilizem a melhoria dos trabalhos no âmbito agropecuário, motivo
pelo qual passo a efetivar a presente proposição, que é reflexo do
clamor daquela população.
Frise-se ainda, que estão sendo efetivados estudos para a
instalação da referenciada empresa na Região do Agreste
Meridional, todavia, poderá encontrar dificuldades quanto ao local
para sua instalação, logo, desta forma, sugerimos os hectares
remanescentes da antiga Fazenda Experimental, localizada no
município de Brejão/PE, que se encontram inutilizados.

Indicações
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Logo, certo o apoio dos meus ilustres pares no tocante a
aprovação da presente proposição, e ainda confiante na
execução do pleito por parte das autoridades supra aludidas, por
uma questão de justiça e preocupação com o desenvolvimento
do nosso Estado, é que faço esta indicação.

Sala das Reuniões, em 27 de abril de 2005.

Izaías Régis
Deputado

Requerimento N° 2746/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, seja transcrito na ata dos nossos
trabalhos legislativos de hoje, um voto de aplausos ao Prefeito do
Município de Lagoa do Carro, Sr. Antônio Carlos Guerra Barreto,
por, já no primeiro ano de seu mandato, promover um grandioso
evento em comemoração ao Dia do Trabalhador.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento ao Exmo. Sr. Prefeito do Município de Lagoa do
Carro, Dr. Antônio Carlos Guerra Barreto, na R. Antônio
Francisco da Silva, 258, CEP: 55.8155-000, e ao Exmo. Sr.
Presidente da Câmara Municipal de Lagoa do Carro, e demais
vereadores, na Praça da Soledade, s/n, Centro, Lagoa do Carro-
PE, CEP: 55.8155-000.

Justificativa

Em 1º de maio do corrente, a Prefeitura Municipal de Lagoa do
Carro, através da iniciativa do nobre prefeito Antônio Carlos
Guerra Barreto, foi realizado o maior evento em comemoração ao
dia do Trabalhador em toda Região da Mata Norte.
A data contou com uma vasta programação. A prefeitura
promoveu várias atividades, movimentando todo o município,
atraindo, inclusive, centenas de pessoas das cidades vizinhas.
Pela manhã, foi realizada uma Cavalgada Ecológica, que
percorreu boa parte da zona rural do município. Em seguida já no
centro da cidade, houve a apresentação de vários artistas.
Dentro da ampla variedade de shows, podemos destacar a
valorização de artistas da terra, com a apresentação da Banda
Pimenta nos Olhos, além da performance de bandas já
consagradas, como Saia Rodada.
Assim, merece nossos aplausos a iniciativa do prefeito daquele
município, que comemorou o Dia do Trabalhador, atingindo
grande sucesso de público.

Sala das Reuniões, em 4 de maio de 2005

Ricardo Teobaldo
Deputado

Requerimento N° 2747/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais que seja enviado Votos de Aplausos
aos empresários Carlos Pinheiro e Cristina Pinheiro proprietários
da “ARTE COM VIDRO”, instalada na Cidade de Carpina, pela
tradição e excelência no trabalho com vidros industrializados e
artesanais, cuja experiência já ultrapassa os 39 anos de atuação,
e por contribuírem com a geração de emprego e renda,
fomentando o desenvolvimento e crescimento econômico do
Estado de Pernambuco.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento ao empresários acima citados na Av. Getúlio
Vargas, nº 57, bairro Centro, Carpina-PE, CEP 55810-000 e ao
Jornal Voz do Planalto, na Av. Dr. Estácio Coimbra, 547, 1º
andar, salas 07/08, Carpina-PE, CEP 55813-310.

Justificativa
Oral.

Sala das Reuniões, em 3 de maio de 2005

Carla Lapa
Deputada

Requerimento N° 2748/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais que seja enviado Votos de Aplausos
aos organizadores do espetáculo teatral “A Batalha das
Heroínas de Tejucopapo”, realizado no dia 24 de abril de 2005,
na cidade de Goiana, zona da mata norte do nosso Estado.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento à Página 21 Comunicação Ltda, na Av. Conde da
Boa Vista, nº 121, sala 1107, Boa Vista, Recife-PE, CEP, a
Prefeitura de Goiana, Câmara de Vereadores de Goiana e à
Associação de Mulheres de Tejucopapo, Goiana-PE.

Justificativa

Tejucupapo é um distrito situado em Goiana, na Zona da Mata
Norte de Pernambuco. O vilarejo vem há doze anos ganhando
notoriedade pela encenação teatral montada ali, que recria o
episódio histórico ocorrido no século XVII, conhecido como A
Batalha das Heroínas de Tejucupapo, em que seus habitantes,
principalmente as mulheres, conseguiram impedir a invasão dos
soldados holandeses, numa l ição rara de bravura e
desprendimento. 
Durante a semana de 18 a 24 de abril, quatro eventos marcaram
os 359 anos da Batalha de Tejucupapo. As comemorações
começaram com a realização da sessão solene oferecida pela
Câmara de Vereadores de Goiana, no Núcleo Social Nassau,
que juntou cerca de 600 pessoas. 
Já na Livraria Cultura, no Recife, foi realizado uma noite de
autógrafo do livro Tejucupapo – História – Teatro – Cinema,
organizado por Cláudio Bezerra, escrito por Marcílio Brandão,
Rafael Coelho e Amaro Filho, numa edição da Bagaço.
No auditório lotado da livraria houve ainda exibição do curta-
metragem Tejucupapo, Um Filme sobre Mulheres Guerreiras,

seguida de debate com a equipe de realizadores do filme e do
livro. 
Na mesma noite, o coronel Cláudio Rosty (estudioso das
batalhas do período holandês) falou que as mulheres que lutaram
na Batalha de Tejucupapo deveriam ter patenteado o jato de
spray de pimenta - uti l izado pelas PMs para conter
manifestações. É que em 1646, elas atacaram os flamengos,
com água fervente com pimenta. 
No sábado foi a vez da Mostra Audiovisual Tejucupapo, ocorrida
pela segunda vez na comunidade. O evento, ao ar livre, mostrou
documentários sobre história, cultura e o meio ambiente
realizadores pernambucanos. Cerca de trezentas pessoas
estiveram presentes.
Para finalizar, quase quatro mil pessoas acompanharam
encenação da Batalha das Heroínas. Mesmo com a necessidade
de mais investimento (este ano contou com o apoio da Prefeitura
de Goiana e Assembléia Legislativa) o evento deste ano foi mais
aprimorado em relação aos anos anteriores, tanto no aspecto
cênico, como na infra-estrutura. A colocação de uma
arquibancada garantiu melhor visibilidade e o conforto ao público. 

fonte: Produtor Teatral Amaro Filho.

Sala das Reuniões, em 3 de maio de 2005

Carla Lapa
Deputada

Requerimento N° 2749/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais que seja enviado Votos de Aplausos ao
Instituto Materno Infantil de Pernambuco - IMIP, a Fundação
Alice Figueira de Apoio ao IMIP, ao Banco Real e ao Bandepe,
pela realização da VI Exposição de Arte o IMIP, até o dia 15 de
maio do corrente ano, no Instituto Cultural Bandepe, no bairro do
Recife. A iniciativa visa apresentar 48 trabalhos de renomados
artistas pernambucanos e o resultado da venda das obras será
revertido para o IMIP.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento ao IMIP, na Rua dos Coelho, 300 - Boa Vista,
Recife-PE, CEP 50070-550 e ao Instituto Cultural Bandepe,
Galeria Superior, na Av. Rio Branco, 23 - bairro do Recife-PE. 

Justificativa

Oral.

Sala das Reuniões, em 3 de maio de 2005

Carla Lapa
Deputada

Requerimento N° 2750/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais que seja enviado Voto de Aplausos à
Sociedade Pernambucana de Combate ao Câncer, mantenedora
de Hospital de Câncer de Pernambuco, pela realização, no dia 02
de maio do corrente ano, nesta capital, da excelente palestra
intitulada “Situação de atenção ao câncer no Brasil”, proferida
pelo Professor e Pesquisador do Departamento de Administração
e Planejamento de Saúde da Escola Nacional de Saúde Pública
da Fiocruz, Dr. José Gomes Temporão. 
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento ao HCP - Hospital de Câncer de Pernambuco, na
Av. Cruz Cabugá, 1597, Santo Amaro, Recife-PE, CEP 50040-
000 e ao Instituto Nacional de Câncer - INCA
Praça Cruz Vermelha, 23 - Centro, CEP 20230-130 - Rio de
Janeiro - RJ.

Justificativa

Oral. 

Sala das Reuniões, em 3 de maio de 2005

Carla Lapa
Deputada

Requerimento N° 2751/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, que seja enviado um Voto de Pesar
pelo falecimento do Sr. FRANCESCO LUIGI PERSICO.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento à viúva Sra. Lina Eva Maria Pizzamiglio Persico,
com enderêço: Fazenda Milano, s/nº - Zona Rural em Santa
Maria da Boa Vista - PE, Caixa Postal nº 01 - CEP 56.380-000.

Justificativa

Faleceu ontem (04/05/2005) e será sepultado hoje em Santa
Maria da Boa Vista o empresário FRANCESCO LUIGI PERSICO,
que veio para o Brasil e se fixou na região do Vale do São
Francisco, no Município de Santa Maria da Boa Vista.
FRANCESCO LUIGI PERSICO, mais conhecido como “Franco
Pérsico”, nasceu na Itália em 01 de setembro de 1921, estudou
eletromecânica em seu País, não tendo dado tempo de exercer
sua profissão, pois, em 1940, aos 19 anos, já foi chamado às
armas, participando da 2ª Guerra Mundial até 1943 e daí em
diante passando a integrar os guerrilheiros que lutavam contra o
regime nazi-fascista, aí permanecendo até a libertação da Itália
em meados de 1945.
Findo, portanto o conflito, “Franco” buscou através do comércio
internacional, uma maneira de recomeçar sua vida, realizando
viagens de negócios a outros países, inclusive à América do Sul,
em fins de 1948, paralelamente ao escritório que mantinha em
Milão, resolveu eleger o Brasil como sua residência, transferiu-se
em nosso País com sua mulher. Em 1952, com a vinda do sogro
Vitale Pizzamiglio, um hábil técnico-mecânico, desistiu de suas
atividades exclusivamente comerciais para montar uma
metalúrgica produtora de tubos de aço, partindo de uma de duas
máquinas que o sogro possuía em Milão em sociedade com um
amigo. A empresa cresceu, se desenvolveu e quando em 1969
após ter aplicado os incentivos em outras empresas sem ver

nenhuma realização, convenceu a diretoria da empresa, da qual
era presidente, a decidir-se para a aplicação destes recursos
diretamente em algo que pudesse representar um benefício para
população com a criação de empregos, onde o projeto fosse
instalado.
Convencido de que a agricultura é a base para o início do
desenvolvimento de uma região por proporcionar a fixação do
homem a terra, estudando o mapa do Brasil, circulou em
Petrolina e pelo povoado de Vermelhos, a época em Santa Maria
da Boa Vista, justificando sua sugestão por ser uma localização
estratégica pela eqüidistância das grandes capitais nordestinas,
com vias de comunicação que teriam possibilitado o escoamento
de uma futura produção. 
Empreendeu uma viagem para conhecer as outras áreas
abrangidas pela SUDENE e SUDAN, mas se convenceu que a
área que ele tinha sugerido, realmente, era a mais adequada
para instalação de um projeto de agricultura irrigada.
E, assim, enfrentando dificuldades de todos e a ironia de muitos,
mas com a perseverança de quem queria mostrar que o
Nordeste com trabalho e seriedade era viável, fundou, em 1969,
a Pérsico Pizzamiglio do Nordeste S.A. – Fazenda Milano, hoje
simplesmente Fazenda Milano S/A que alcançou, em anos
passados, juntamente com a Fazenda Gabriella e a Fazenda
Pérsico (que no entretempo tinha também fundado) mais de
2.000 empregos diretos. De fato, a cultura de uva é caracterizada
por requerer alta densidade de mão de obra. Com objetivo de
fixar efetivamente o homem a terra, não foi esquecida a parte
social, com a construção de boas casas, de campo de futebol
tamanho oficial, do clube para os respectivos forrós e de uma
escola que já chegou a ter mais de 1.000 alunos, bem como para
o alimento da alma uma Igreja.
Recebeu a visita de muitos políticos que se surpreendiam com o
que viam e de empresários que eram regularmente incentivados
a cooperar para a transformação da caatinga em campos
verdejantes, e, assim, muitas outras Fazendas Milano surgiram e,
hoje, grandes empresas aqui se instalaram e transformaram uma
região, que mais parecia esquecida por Deus, num importante
pólo de fruticultura do País, inclusive gerador de divisas com
suas exportações. 
Para completar o seu pioneirismo, “Franco Pérsico” teve a
coragem de produzir na Fazenda Milano o primeiro vinho do
Nordeste, cujo rótulo era “Vinhas do Milano” complementado
com um mapa da localização e que, depois de consolidado,
tornou definitivamente a marca “Botticelli”. E, ainda, teve a
audácia, através de sua filha Gabriela de introduzi-lo em São
Paulo, nos melhores restaurantes, incrédulos que o vinho fosse
realmente do Nordeste. O Botticelli ganhou até o primeiro
prêmio dos vinhos nacionais em um também na Dinamarca para
onde foi exportado. 
Com mais este exemplo de pioneirismo, temos hoje diversas
vinícolas importantes que aqui se instalaram e outras que, sem
dúvida, irão se instalar, enriquecendo e enobrecendo, cada vez
mais, esta nossa abençoada região.
Franco Persico tem, entre outros, os seguintes títulos e
comendas: Troféu Guarú 1981 - Personalidade do Ano Setor
Indústria - São Paulo. Globo de Ouro - Exportação - 1982 - Rio
de Janeiro. Prêmio Tendência - Exportação - Rio de Janeiro -
1982. Medalha de Mérito Irrigação e Drenagem “José Augusto
Trindade” - ABID - Brasília - 1984. Medalha de Mérito Industrial -
Federação das Indústrias do Estado de Peranambuco - 1985.
Cavalheiro da República Italiana - 1986 - Itália. Personalidade da
Agricultura do São Francisco - EMBRAPA - Petrolina - 1993. O
título que mais o orgulhou, no entanto, é o de CIDADÃO DE
SANTA MAIRA DA BOA VISTA, município que escolheu para
sua casa, e que o tem um grande filho.
Diante do exposto, solicito dos meus ilustres pares, aprovação
para este Requerimento.

Sala das Reuniões, em 5 de maio de 2005

Ciro Coelho
Deputado

Requerimento N° 2752/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais desta Casa de Joaquim Nabuco, seja inserido na Ata dos
Trabalhos Legislativos de hoje, um VOTO DE APLAUSO, para o
Excelentíssimo Sr. Dr. RÔMULO MAIA, Digníssimo Prefeito do
Município de Lajedo e para a valorosa sociedade lajedense, pela
comemoração no próximo dia 19 de maio de 2005, dos 56 anos de
emancipação política do município de Lajedo-PE.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento ao Excelentíssimo Prefeito de Lajedo, Dr.
RÕMULO MAIA e ao Exmº Sr. Presidente da Câmara Municipal,
FRANCISCO DE ASSIS AMARAL VILELA e demais Vereadores
daquela Casa Legislativa.

Justificativa

Lajedo, desmembrou-se do Município de Canhotinho no dia 19
de maio de 1959, por Decreto do então Governador Barbosa
Lima Sobrinho, aprovado por esta Assembléia, atendendo a um
pedido feito pelo Deputado Antônio Dourado Cavalcanti.
No próximo 19 de maio, Lajedo completa 56 anos de
Emancipação Política, data das mais significativas para os
lajedenses, principalmente pela valiosa administração que o
Prefeito RÔMULO MAIA vem desenvolvendo naquele município.
Lajedo, fica localizado no Agreste Meridional, mas especificamente
em um planalto a 660m acima do nível do mar, distante da Capital
160km. Lajedo desponta como um dos principais municípios da
região pela privilegiada posição geográfica. 
Pelo excelente trabalho que vem sendo desenvolvido e por seu
aniversário, parabenizamos o prefeito RÔMULO MAIA, Câmara de
Vereadores, Associação Comercial e a todos os habitantes do
município, fazendo votos de prosperidade, paz e harmonia, afim de
que possam alcançar tudo de bom que o povo de Lajedo merece.
Parabéns Lajedo!
Parabéns Lajedenses!

Sala das Reuniões, em 5 de maio de 2005

Marcantônio Dourado
Deputado

Requerimento N° 2753/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, seja consignado na Ata dos Trabalhos

Legislativos de hoje, um VOTO DE APLAUSO, para o
Excelentíssimo Senhor ARQUIMEDES GUEDES VALENÇA,
digníssimo Prefeito do Município de BUÍQUE, pela comemoração
do aniversário de criação do município, no próximo dia 12 de
maio de 2005. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento ao Excelentíssimo Senhor Prefeito ARQUIMEDES
GUEDES VALENÇA, ao Exm.º Sr. Presidente da Câmara
Municipal de Buíque e demais membros daquela Casa
Legislativa.

Justificativa

O Município de Buíque comemora no dia 12 de maio de 2004
mais um aniversário de sua criação. É oportuno afirmar que já no
ano de 1752, o Senhor Félix Paes de Azevedo começou a
povoação da localidade que ficou conhecida como “Campos de
Buíque”. Em 1854 foi elevada a categoria de Vila com a
denominação de Vila Nova de Buíque, desmembrado do
município de Garanhuns.
No dia 12 de maio de 2005, Bique completa 151 anos de sua
criação, data das mais significativas para os habitantes daquele
município, principalmente pela ótima administração que vem
sendo realizada ao longo de mais de 4 anos do Prefeito
Arquimedes Valença.
Buique tem grande importância história, cultural, artística, social,
econômica e política. Durante esse tempo a cidade vem
conciliando a sua vocação de terra hospitaleira, de gente
trabalhadora e voltada a cultivar as mais vivas tradições que
marcam tão brilhante passado.
Buíque, está localizado no Agreste, na microregia do Vale do
Ipanema, com 1.279 Km2, a 798m acima do nível do mar, a uma
distância de 278,4Km do Recife, Capital do Estado. Buíque
desponta como um dos principais municípios da Região, pela sua
privilegiada posição. É importante destacar que no território está
localizado o Vale do Catimbal, Patrimônio Nacional, pela sua
grande riqueza natural e grande pólo turístico.
Pelo excelente trabalho que vem sendo realizando pela
administração da Cidade de Buíque e pela emancipação do
município, parabenizamos o Prefeito Arquimedes Valença a
Câmara de Vereadores e a todos habitantes do referido
município, fazendo votos de prosperidade, paz e harmonia, a fim
de que possam alcançar tudo de que a população de Buíque
merece.

Sala das Reuniões, em 5 de maio de 2005

Marcantônio Dourado
Deputado

Requerimento N° 2754/2005
Requeiro a mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as

formalidades regimentais, que seja consignado na ata dos
trabalhos de hoje, um voto de aplauso pela passagem dos 153
anos de Biblioteca Pública do Estado de Pernambuco. 
Da decisão do Plenário, e do inteiro teor desta proposição, dê-se

conhecimento a Sra. Gleyde Costa Vitor, Gestora da Biblioteca e
ao Sr. Secretário de Educação e Cultura do Estado, Professor
Mozart Neves Ramos.

Justificativa

A Biblioteca Pública do Estado de Pernambuco é um dos mais
antigos órgãos públicos do Estado, que vem prestando um
importante e inestimável trabalho à Cultura e à Educação de
Pernambuco. 
Base de apoio para uma grande maioria de estudantes pobres

que, sem poderem comprar os livros didáticos, se beneficiaram
do estudo pelos livros do acervo da Biblioteca. Fonte de
informação e conhecimento daqueles que buscam saber, a
Biblioteca Pública do Estado de Pernambuco, tem proporcionado
aos seus frequentadores debates, programas, eventos, que a
fazem uma entidade dinâmica sob a direção da Dra. Gleyde
Costa Vitor.
A Biblioteca Pública do Estado de Pernambuco é um símbolo
pernambucano, que merece todo o nosso apoio e aplauso e
apresentamos como justa e oportuna esta homenagem e
pedimos a aprovação para este Requerimento aos meus ilustres
pares.

Sala das Reuniões, em 5 de maio de 2005

Jacilda Urquisa
Deputada

Requerimento N° 2755/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, seja consignado na ata dos trabalhos
legislativos desta Casa um VOTO DE PESAR pelo falecimento
da Sra. MARIA DA CONCEIÇÃO ALVES GOMES, ocorrido no
dia 22 de abril de 2005. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento à Ilma. Sra. Maria do Socorro Gomes Cavalcanti,
com endereço à Rua Aquidabã, 70 – aptº 402 – Boa Viagem –
Recife-PE – CEP: 51030-280; ao Ilmo. Sr. Josué de Oliveira
Gomes Filho, com endereço à Estrada do Arraial, 2434 / 601 –
Tamarineira – Recife-PE – CEP: 52070-232; Ilmo. Sr. Rubens
Alves Gomes, com endereço à Rua Arnóbio Marques, 394 –
Santo Amaro – Recife-PE – CEP: 50100-130; ao Ilmo. Sr.
Guilherme Alves Gomes, com endereço à Rua Calazans Neto,
516 – Itapuã – Salvador-BA – CEP: 40000-000; ao Ilmo. Sr. Hélio
Alves Gomes, com endereço à Rua Afonso Celson, 220 –
Parnamirim – Recife-PE – CEP: 52060-110; à Ilma. Sra. Maria
Ursula Gomes Ramos, com endereço à Av. Domingos Ferreira,
3360/201 – Boa Viagem – Recife-PE – CEP: 51020-040; à Ilma.
Sra. Ruth Alves D’Oliveira Gomes, com endereço à Rua dos
Navegantes, 191/902 – Boa Viagem – Recife-PE – CEP: 51021-
010; ao Ilmo. Sr. Fernando Henrique Alves Gomes, com Rua São
Geraldo, 127/1302 – Santo Amaro – Recife-PE – CEP: 50040-
020; ao Ilmo. Sr. Wladimir Alves Gomes, com endereço à Av. 17
de Agosto, 892/902 – Casa Forte – Recife-PE – CEP: 52060-590;
à Ilma. Sra. Maria de Fátima Gomes de Carvalho, com endereço
à Rua Muniz Tavares, 55/1801 – Jaqueira – Recife-PE – CEP:
52050-170; ao Ilmo. Sr. Marcelo Alves Gomes, com endereço à
Rua dos Navegantes, 447/902 – Boa Viagem – Recife-PE – CEP:
51021-010; à Ilma. Sra. Maria da Conceição Gomes de Moura,
com endereço à Rua Muniz Tavares, 55/1902 – Jaqueira –

Requerimentos
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Recife-PE – CEP: 52050-170; ao Ilmo. Sr. Marcos Alves Gomes,
com endereço à Rua do Futuro, 574/603 – Aflitos – Recife-PE –
CEP: 52050-010; ao Ilmo Sr. Romildo Alves Gomes, com
endereço à Rua dos Navegantes, 1295/1601 – Boa Viagem –
Recife-PE – CEP: 51021-010; ao Ilmo. Sr. Roberto Alves Gomes,
com endereço à Av. Rosa e Silva, 1144/702 – Aflitos – Recife-PE
– CEP: 52050-020; ao Ilmo. Sr. Franklin Alves de Oliveira
Gomes, com endereço à Av 7 de Setembro, 1978/201 – Vitória –
Salvador-BA – 40000-000; ao Ilmo. Sr. Eduardo Alves de Oliveira
Gomes, com endereço à Rua dos Navegantes, 1575/801 – Boa
Viagem – Recife-PE – CEP: 51021-010.

Justificativa

Faz-se indispensável à aprovação do presente VOTO DE PESAR
na medida em que se consubstancia em uma justa homenagem a
uma pessoa que teve uma vida longa e proveitosa.
A Sra. Maria da Conceição Alves Gomes faleceu no dia 22 de abril
de 2005, aos 95 anos. Apesar de ser natural de Recife, passou boa
parte da sua vida em São Caetano e Caruaru, onde conquistou
uma legião de amigos, deixando o seu falecimento um enorme
vazio no coração das pessoas que puderam desfrutar de sua
companhia
Mulher guerreira, mãe e avó presente e dedicada, soube sempre
durante toda a sua existência cultivar o amor, a honestidade e as
amizades, conduzindo com extremo cuidado a existência de sua
família.
Deixou dezessete filhos: Maria do Socorro, Josué, Rubem,
Guilherme, Hélio, Maria Ursula, Ruth, Fernando Henrique, Wladimir,
Maria de Fátima, Marcelo, Maria da Conceição, Marcos , Romildo,
Roberto, Franklin e Eduardo.
Pelo exposto, precisamos nos unir à família, para buscarmos o
fortalecimento na dor, tão necessário para continuarmos a
caminhada sem a presença da inesquecível 
Dessa forma, urge seja aprovado o presente requerimento.

Sala das Reuniões, em 4 de maio de 2005

Bruno Araújo
Deputado

Requerimento N° 2756/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, seja consignado na Ata dos Trabalhos
Legislativos desta Casa, um Voto de Pesar pelo falecimento do
Soldado da Polícia Militar de Pernambuco Carlos Oliveira da Silva,
ocorrido no dia 19 de abril próximo passado.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a Esposa Sr.ª Josinelia Ferrer Santana Silva, Rua
Presidente Nilo Peçanha nº 731 - Bloco 04 - Aptº 03 - Boa Viagem -
Recife/PE - CEP 51160.122, ao Comandante Geral da Policia
Militar de Pernambuco Cel. PM Cláudio José da Silva, Quartel do
Comando Geral da Polícia Militar de Pernambuco - Praça do Derby,
s/n - Derby - Recife/PE - CEP 52010.900, ao Presidente do Tribunal
de Justiça do Estado de Pernambuco Desembargador José Antônio
Macêdo Malta, Praça da República, s/n - Santo Antônio - Recife/PE,
e ao Cel. RRPM Franklin Bezerra Santos, Assistente Policial Militar
da Assistência Policial Militar do Tribunal de Justiça do Estado de
Pernambuco - Praça da República, s/n - Santo Antônio - Recife/PE

Justificativa

No dia 19 de abril próximo passado faleceu o Soldado da Policial
Militar do Estado de Pernambuco Carlos Oliveira da Silva, vitima de
acidente automobilístico ocorrido no Bairro de Boa Viagem em
Recife.
O Soldado Carlos era lotado na Assistência Policial Militar do
Tribunal de Justiça do Estado de Pernambuco. Em toda sua
carreira profissional demostrou ser um excelente soldado, honrando
a briosa Polícia Militar, desempenhando suas atribuições com
eficiência e dignidade. 
Um ser humano, exemplar para os seus familiares e amigos que
soube conservar durante toda sua vida. O pranteado era homem
pacato, sério, amigo e por isso mesmo merecedor do respeito e
consideração de todos que usufruíram de sua convivência. 
Associando-me ao doloroso momento de dor e tristeza por que
passa a família em virtude do falecimento do Soldado PM Carlos
Oliveira da Silva é que apresento esta proposição nesta Casa de
Joaquim Nabuco.

Sala das Reuniões, em 4 de maio de 2005

Sebastião Rufino
Deputado

Requerimento N° 2757/2005
Requeiro à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, seja transcrito na Ata dos trabalhos de hoje um Voto
de Pesar pelo falecimento do empresário FRANCESCO LUIGI
PÉRSICO, mais conhecido como Seu Franco,Fundador e
proprietário da Fazenda MILANO S/A e da Vinícola do Vale do São
Francisco S/A, no município de Santa Maria da Boa Vista, ocorrido
no dia 04 do corrente mês.
Da decisão desta Casa, dê-se conhecimento à viúva, Sra. LINA
PÉRSICO - FAZENDA MILANO S/A - Zona Rural - CEP: 56380-
000 - Caixa Postal I - município de Santa Maria da Boa Vista/PE. 

Justificativa

A bem sucedida história do crescimento agro-industrial no Vale do
São Francisco é um testemunho de que as visões e as decisões
políticas e particulares tomadas, foram bem pesquisadas e
fundamentadas.
Petrolina como Pólo da região vem se destacando no cenário
nacional, dando ainda ontem um exemplo do mais elevado orgulho,
quando o IBGE lhe consagrou como o 8º PIB do País no segmento
do Agro-negócio.
Hoje estou aqui nesta Tribuna, para render uma homenagem póstuma
ao pioneiro da vitivinicultura no Vale do São Francisco, FRANCESCO
LUIGI PÉRSICO, carinhosamente tratado como Seu Franco.
Tão logo a energia de Paulo Afonso chegou a cidade de Santa
Maria da Boa Vista, um empresário espanhol de nome Molina,
iniciou o plantio de uva de mesa e deu assim a partida para a
viticultura em larga escala.
Tal atitude e notícia, despertou o espírito empreendedor de
FRANCESCO, um italiano radicado em São Paulo, cuja vida era
voltada para a fabricação industrial de tubos de alumínio.

Visitando a região no ano de 1969, com o apoio técnico do ex-
Secretário de Agricultura do Governo Arraes, José Gualberto,
comprou a primeira leva de terra onde um ano depois,
precisamente em 1970, implantou a pioneira Fazenda MILANO S/A.
O Espírito empreendedor de FRANCESCO LUIGI PÉRSICO,
vocacionado a trabalhar com a melhor qualidade técnica possível,
despertou o Mercado Nacional. Com o passar do tempo e a
competência do seu trabalho, definiu que a fabricação de vinho era
uma realidade inevitável, implantando a primeira vinícola do Vale do
São Francisco, batizada com o nome de BOTTICELLI, que até hoje
é uma referência de qualidade, permanecendo os seus vinhos
sempre bem ranquiados.
Daí por diante, outras vinícolas surgiram e com o apoio do atual
Governador Jarbas Vasconcelos, foi implantada a estrada asfaltada
a qual foi denominada de Estrada da Uva e do Vinho.
O que se vê hoje é uma multiplicação tão irreversível quanto
acelerada das vinícolas as quais já são em número de 8 (oito),
envolvendo brasileiros, italianos, portugueses e franceses, cuja
diversidade e intercâmbio, contribui para que a qualidade dos
produtos aconteça da forma mais sólida.
Assim, quero destacar com muita honra o pioneirismo de
FRANCESCO LUIGI PÉRSICO (Seu Franco), que com a idade já
bastante avançada, largou São Paulo e o seu mundo industrial para
se radicar no município de Santa Maria da Boa Vista às margens do
Rio São Francisco e fazer da Fazenda MILANO S/A um sacerdócio
de luta e de vida, com alegrias e realizações.
O seu falecimento é motivo de tristeza e saudade no seio familiar e
nos círculos de amizades, sendo que os bons exemplos pensados
e implantados, servem para que a sua presença permaneça ainda
mais viva.
Aqui externo de modo especial à viúva, Sra. LINA PÉRSICO e a
todos os familiares, funcionários e admiradores o meu Voto de
Pesar, encarecendo de todos os que fazem a Casa de Joaquim
Nabuco a sensibilidade e o apoio para tal gesto. 

Sala das Reuniões, em 5 de maio de 2005

Geraldo Coelho
Deputado

Requerimento N° 2758/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, seja consignado na Ata dos trabalhos
legislativos de hoje um voto de aplauso ao Capitão Roberto
Galindo, Diretor do Presídio Aníbal Bruno no ano de 1998 pela
iniciativa inusitada de realizar um mutirão para avaliar a situação
legal dos detentos. 
Da decisão desta Casa, bem como do inteiro teor desta proposição
seja dado conhecimento ao homenageado Capitão Roberto
Galindo, no 6º BPM, sito à Estrada da Batalha, s/nº - Prazeres
Jaboatão dos Guararapes-PE e ao atual Diretor do Presídio Aníbal
Bruno, Tenente Coronel Evandro Carvalho Moura, com endereço a
Avenida Liberdade, s/nº - Tejipió - Recife/PE. CEP: 54.270-020

Justificativa

Por determinação do juiz da Comarca do Cabo de Santo Agostinho
(1985) Aquino de Farias Reis, hoje Desembargador aposentado,
acabou detendo Marcos Mariano da Silva, preso, condenado e
encaminhado ao Presídio Aníbal Bruno em 27/09/1985 sem haver
cometido crime algum, convivendo no meio de presos de alta
periculosidade. Não havia mandado de prisão ou qualquer tipo de
condenação para que o mesmo fosse detido. 
Em 25/08/1998, 13 anos depois Marcos Mariano da Silva ficou cego
dos dois olhos por conta de uma rebelião ocorrida no presídio com
bombas de gás lacrimogêneo e algum tempo depois contraiu
tuberculose. 
Quando o Capitão Roberto Galindo assumiu em 1998 a direção
do Presídio Aníbal Bruno e tomou uma brilhante iniciativa de
realizar um mutirão para avaliar a situação legal dos detentos. O
que ele descobriu? Ao final da avaliação ele descobriu que o
detento em questão nunca cometeu nenhum crime que
justificasse sua condenação, bem como vários casos de detentos
que já haviam cumprido suas penas. Louvável a iniciativa do
Capitão Roberto Galindo, atitude jamais realizada por nenhum
outro Diretor, beneficiando o “acusado” que depois de tanto
sofrimento reencontrou em 25 de agosto de 1998 sua tão
sonhada liberdade. Foi reconhecida sua inocência. Enfim a
JUSTIÇA foi feita a um cidadão comum, graças à ação do Capitão
Roberto Galindo.
Diante do exposto, só nos resta homenagear e reconhecer os
valores do Capitão Roberto Galindo, aproveitando para parabenizá-
lo através deste Voto de Aplauso e solicitar o apoio dos meus
ilustres pares para aprovação da referida proposição.

Sala das Reuniões, em 5 de maio de 2005

Aglailson Júnior
Deputado

Requerimento N° 2759/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais que seja enviado um pedido de
informações ao Exmo.Sr. Presidente da Fundação do patrimônio
Histórico e Artístico de Pernambuco - FUNDARPE, Roberto Luiz
Cavalcanti sobre a Inexigibilidade de Licitação, Ref.Proc. Adm. nº
0598/2005,Parecer CPL nº014/2005 e Ref. Proc. Adm.nº
0608/2005, Parecer CPL nº015/2005 que têm por objetos, a
contratação das seguintes empresas respectivamente, Diler &
Associados Propaganda LTDA e Camará Filmes LTDA para
serviços de patrocínio dos seguintes filmes:”A Máquina”, ao
preço total de R$ 150.000,00(cento e cinqüenta mil reais) e
“Deserto Feliz”, ao preço total de R$ 170.000,00(cento e setenta
mil reais).

Solicito as seguintes informações:
1.Quais são as Razões de invibialidade de competição que
justifique a inexigibilidade de licitação.
2.Os motivos que viabilizam as citadas empresas para realizarem
os respectivos serviços.
3.Quais as justificativas para os preços citados acima.

Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento ao Deputado Federal Armando Monteiro
Neto,Câmara Municipal de Garanhuns e as Rádios e Jornais locais.

Justificativa

É estranho a impossibilidade de licitação para contratação de
empresas para serviços de patrocínio de filmes.Considerando
também os altos valores dos contratos, que devem ser bem
justificados, é que proponho essa proposição para fiscalizar a
aplicação dos recursos públicos.

Sala das Reuniões, em 14 de abril de 2005

Izaías Régis
Deputado

DEFERIDO

Requerimento N° 2760/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais para que seja enviado um pedido de
informações ao Exmo Dr.Fernando Dueire,Secretário de Infra-
Estrutura do Estado de Pernambuco e ao Exmo Dr.Luciano Danzi,
Diretor Presidente do DER/PE sobre a empresa FMR Contrutora
LTDA,CNPJ- 00.266.765/0001-78.

Desta forma solicito as seguintes informaçoes sobre a citada
empresa:
1.Quantas e quais obras já foram realizadas pela aludida empresa
no Estado;
2.As obras foram plenamente concluida com respeito aos prazos
contratuais;
3.O valor das obras realizadas pela empresa;
4.Quais obras se encontram em andamento.

Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento ao Deputado Federal Armando Monteiro
Neto,Câmara Municipal de Garanhuns e Rádios e Jornais locais.

Justificativa

A referida empresa tem se submetido a processos licitatórios no
nosso Estado, inclusive sagrando-se vencedora em alguns
certames.Como parlamentar sinto a necessidade de saber como
está sendo a atuação dessa empresa no Estado.
Certo da compreensão de todos, peço a aprovação do presente
requerimento.

Sala das Reuniões, em 19 de abril de 2005

Izaías Régis
Deputado

DEFERIDO

Requerimento N° 2761/2005
Requeremos à Mesa, e cumpridas as formalidades regimentais,
que sejam solicitadas as Exmo. Sr. Secretário de Agrigultura e
Produção Rural, Sr. Ricardo Fereira Rodrigues, as devidas
providências no sentido de que forneçam a este Parlamentar,
através desta Casa Legislativa, as seguintes informações do
Programa “Leite de Pernambuco”: 1 - Qual são os obejtivos desse
programa; 2 - A quem se destina esse programa; 3 - Quais são os
critérios utilizados para o credenciamento de entidades sociais e
associações de moradores para o recebimento do leite; 4 - Quais
são os principais fornecedores do produto; 5 - Qual o preço
adquirido do leite; 6 - Como é realizado a distribuição do leite pelo
programa; 7 - Como é feito o controle e a fiscalização da execução
deste programa.

Justificativa

A fiscalização do Poder Executivo é uma das primordiais funções
que nos cabe enquanto parlamentar. Assim sendo, vimos requerer
as informações acima relacionadas para que possamos, munidos
de informações, realizar esta que é uma das tarefas mais
importantes que a população nos incumbiu.

Sala das Reuniões, em 26 de abril de 2005

Izaías Régis
Deputado

DEFERIDO

Requerimento N° 2762/2005
Requeremos à Mesa, cumpridas as formalidades regimentais,
que seja enviado um novo Pedido de Informações ao
Excelentíssimo Senhor Secretário Estadual da Educação e
Cultura acerca da execução do Contrato de Prestação de
Serviços nº 138/2004, firmado pela Secretaria de Educação e
Cultura e pela Amplo Comércio e Serviços Ltda., bem como
cópia de todo o processo administrativo referente a contratação
supra mencionada, em especial, cópia dos instrumentos
contratuais e eventuais aditivos.

Justificativa

Através do Requerimento nº 2636/2005, que originou o Ofício Pres.
nº 03744/2005, foi requerida as informações sobre todo o processo
do Contrato de Prestação de Serviços nº 138/2004, inclusive
análise circunstanciada da execução dos serviços e cópias de
todos os termos contratuais e eventuais aditivos.
Ocorre que em resposta ao citado Pedido de Informações, o Poder
Executivo limitou-se a enviar cópia do Termo de Rescisão Amigável
do contrato, ato de rescisão amigável e extrato do termos de
rescisão amigável. 
Como se percebe, o Poder Executivo não respondeu integralmente
o que lhe foi questionado e não enviou todas as cópias que foram
solicitadas, assim, deve ser reiterado o Pedido de Informações,
para requerer informações sobre a execução do contrato que foi
firmado em 30 de junho de 2004, os motivos da rescisão do
contrato e cópia de todo o processo administrativo que envolve a
contratação.

Sala das Reuniões, em 3 de maio de 2005

Teresa Leitão
Deputada

DEFERIDO

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE ADMINIS-
TRAÇÃO PÚBLICA, REALIZADA NO DIA 20 DE ABRIL DE 2005.

Aos 20 (vinte) dias do mês de abril de 2005, no recinto do
Plenarinho III, localizado no 2º andar do Anexo I ao Palácio
Joaquim Nabuco, às 9h30 (nove horas e trinta minutos), nos termos
regimentais e em obediência à convocação por Edital do Presidente
deste Colegiado Técnico, reuniram-se sob a presidência do
Deputado José Queiroz, os Deputados: Aurora Cristina e Teresa
Leitão, titulares e o Deputado Nelson Pereira, membro suplente.
Havendo quorum regimental, o Senhor Presidente deu por iniciada
a reunião, distribuindo os seguintes projetos: Projeto de Lei
Ordinária nº 907/2005, do Deputado Izaías Régis, relatora
Deputada Teresa Leitão; Projeto de Lei Ordinária Nº 908/2005, do
Poder Executivo, relator Deputada Aurora Cristina; Projeto de Lei
Ordinária Nº 910/2005, do Deputado Manoel Ferreira, relator
Deputado Maviael Cavalcanti; Projeto de Lei Ordinária Nº 911/2005,
do Deputado Manoel Ferreira, relator Deputado Betinho Gomes;
Projeto de Lei Ordinária Nº 914/2005, do Deputado Manoel Ferreira,
relatora Deputada Aurora Cristina; Projeto de Lei Ordinária Nº
915/2005, do Deputado Manoel Ferreira, relatora Deputada Teresa
Leitão; Projeto de Lei Ordinária Nº 916/2005, do Poder Executivo,
relator Deputado Maviael Cavalcanti. Dando continuidade aos
trabalhos, o Sr. Presidente pôs em discussão os seguintes projetos:
Substitutivo n° 01/2005, da Comissão de Constituição, Legislação e
Justiça, ao Projeto de Lei Ordinária Nº 802/2004, do Deputado
Augusto Coutinho, relatora Deputada Teresa Leitão, aprovado por
unanimidade; Projeto de Lei Ordinária nº 883/2005, do Deputado
Sérgio Leite, relator Deputado Betinho Gomes, que estando
ausente foi substituído pelo Deputado Nelson Pereira, que
apresentou parecer favorável ao projeto, posto em discussão, o Sr.
Presidente ressaltou a importância do referido projeto que já havia
sido aprovado na 1ª Comissão, porém, discordou, quanto ao fato da
matéria tratar apenas de recursos públicos oriundos do Estado de
Pernambuco, frizando, que o projeto deveria contemplar também,
os recursos públicos oriundos dos Governos Federal e Municipal,
em seguida, a Deputada Aurora reforçou os esclarecimentos do
presidente, que posto em votação, o parecer foi aprovado por
unanimidade; Substitutivo n° 01/2005, da Comissão de
Constituição, Legislação e Justiça, ao Projeto de Lei Ordinária nº
893/2005, do Deputado Betinho Gomes, relatora Deputada Teresa
Leitão, aprovado por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, o
Senhor Presidente deu por encerrada a reunião, marcando outra
para o dia 27 de abril, às 9h30 (nove horas e trinta minutos), do
corrente ano. Do que, para tudo constar, foi lavrada e digitada a
presente Ata, que vai por todos assinada sem emendas, rasuras ou
ressalvas.

Recife, 20 de abril de 2005.

DEPUTADO JOSÉ QUEIROZ
PRESIDENTE 

TITULARES:
Deputada Aurora Cristina 
Deputada Teresa Leitão

SUPLENTES:
Deputado Nelson Pereira 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE DEFESA DA
CIDADANIA DO DIA 14 DE ABRIL DE 2005.

Às onze horas e trinta minutos do dia catorze do mês de Abril de
dois mil e cinco, no Auditório, localizado no sexto andar do
Edifício Nilo Coelho - anexo I - desta Assembléia Legislativa,
reuniram-se o Deputado Roberto Leandro, presidente da
Comissão, Deputado Antônio Moraes e a Deputada Ceça
Ribeiro, membros titulares. Havendo quorum regimental e de
acordo com Edital de Convocação, o Deputado Roberto Leandro
deu por iniciada a Reunião, passando à discussão das
proposições constantes em pauta, sendo aprovado por
unanimidade o seguinte projeto: Projeto de Lei nº 583/04, de
autoria do Deputado Betinho Gomes; Regime de Tramitação
Ordinária; Ementa: Disciplina a realização de Plebiscito e
Referendo, previsto pela Constituição do Estado, como forma de
exercício da soberania popular e cumprimento do principio da
participação, relator: Deputado Antônio Moraes. Projeto de Lei
nº 593/05, de autoria do Deputado Sérgio Leite: Regime de
Tramitação Ordinária; Ementa: Dispõe sobre a obrigatoriedade
da publicação trimestral das informações que especifica, pela
Secretaria de Defesa Social, relator: Deputado Roberto Leandro.
Projetos Distribuídos: Projeto de Lei nº 873/05, de autoria do
Deputado Roberto Liberato; Regime de Tramitação Ordinária;
Ementa: Disciplina a venda do pão tipo francês ou de sal no
Estado de Pernambuco, relatora: Deputada Ceça Ribeiro.
Projeto de Lei nº 877/05, de autoria do Deputado Pastor Cleiton
Collins; Regime de Tramitação Ordinária; Ementa: Institui a
obrigatoriedade, em bares, restaurantes e lanchonetes que
comercializam bebidas sem teor alcoólico (refrigerantes) a
disponibilizá-las também em Embalagens denominadas (PET),
relator: Deputado Roberto Gomes. Projeto de Lei nº 893/05, de
autoria do Deputado Betinho Gomes; Regime de Tramitação
Ordinária; Ementa: Institui a Obrigatoriedade de todos os órgãos
da administração direta, indireta, autarquias, empresas da
economia mista, instituições financeiras, bancárias e entidades
privadas que prestem atendimento diretamente ao público,
manterem adaptações e acessibilidade a pessoas portadoras de
deficiência e demais, no âmbito do Estado de Pernambuco,
relator: Deputado Antônio Moraes. Projeto de Lei nº 905/05, de
autoria do Deputado Isalt ino Nascimento; Regime de
Tramitação Ordinária; Ementa: Proíbe, em situação de urgência
e emergência, a exigência de depósito prévio para internamento
e hospitais da rede privada e f i lantrópicas e dá outras
providências, relatora: Deputada Ceça Ribeiro. Nada mais
havendo a tratar, o Presidente determina a lavratura desta Ata,
que foi lida e aprovada, seguindo, por todos assinada, sem
emendas, rasuras, entrelinhas ou ressalvas. 

DEPUTADO ROBERTO LEANDRO 
DEPUTADO BETINHO GOMES
DEPUTADA JACILDA URQUISA

Atas de Comissões
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